

ERIALDO DE CASTELLON

ORGANO DEL COMITE EJECUTIVO ANTIFASCISTA

11 OFICINAS SUSCRIPCION Sábada 4 Noviembre 1936 IMPRENTA Teléfono Urbano 1.533 (FRANQUEO) Apartado de Correos, 12 CONCERTADO

Madrid escribe la página más gloriosa de la epopeya española, y marca la trayectoria de una nueva generación ¡Madrid, alma de España, adelante sin desmayos!

Partido Comunista, en la vanguardia

Madrid sonríe emocionada por el éxito, en la defensa de la causa de la libertad bajador, hará guardia de honor el Partido Comunista, artífice del triunfo

Disimularlo más, no hay por qué callarlo: los días han de ser divulgados para que sean faro sagrados de que no ha de satisfacerse vanidad al que debemos y que otros de tacar, tiene una vive, concienzuda, que le inmuniza contra cualquier avance.

En los instantes gloriosos en que la voz de nuestra voz de vitor clamoroso, a los ojos que proclaman, con gallardía sublime, de severidad, de método, de previsión, de he de la Libertad, el Partido Comunista de España

acer curiosidad, para los no enterados, este Partido Comunista, en torno al cual se aprietan hoy ciones. No existe la sorpresa: el Partido Comunista da y instantes el fruto de su tenaz labor. En el momento padeció—cómo no! persecuciones y detenciones de su libertad.

En su trayectoria, vertió, como semilla y miles de militantes caídos en la lucha: herosa, regó y fecundó los páramos de la España inhibida. Y el Partido Comunista prosiguió, bor; las cárceles, se llenaron de Comunistas rido; ese gran Partido, continuó trabajando, recada celda presidial, por la fé de los militantes a la hora de las amnistías o de los indultos, ta que, seguidamente, ensartaba sus eslabón en el Partido inspirado por la Tercera Internacio-

En la hora tras hora, minuto a minuto, el Partido laborando, frente a los problemas vivos tiempo, del taller, de la fábrica, imponiendo su ciencia su potencia muscular, mientras un pu escogidos, se nutrían de ciencia, desenfrían libros, los misterios de la norma y de la orga-

En síntesis, una consigna; cada consigna, era el problema, y, afanosamente, a cada problema se ra hallada! — la solución. Con sus apremios, exigió del Partido Comu o gigantesco, y ese rendimiento se ha dado: movilizaciones, milifazaciones, legiones de com no y lealtad probados, y como culminación a consigna, substanciada de previsión audaz, no sentido de percepción y hecha en un alar: "La Defensa de Madrid".

En España lo ha visto. "Mundo Obrero", órtido Comunista de España, con férrea tenaci día, que Madrid empuñara el pico y la pala; e las urbanas construcciones, quedarán silen obreros del ramo de la construcción iban, en r con hormigón, reductos y trincheras. Y el sa de Madrid, en unos días, fue hecho, como Pero nada de magia; era el esfuerzo encauza- a actuar en el lugar preciso. Ores bárbaros han llegado a las afueras de Ma o una muralla de héroicos combatientes, prote- de bloques de granito.

En España, rendirá a sus leales defenso- menaje de gratitud. En el lugar primero, a la ra de honor, formará el Partido Comunista, s Juventudes Socialistas Unificadas. orificación del Partido Comunista, ya se inio de Izquierda Republicana, comentando un do en Madrid, ha escrito:

¡Movilización! Pues los facciosos que ya hace tres meses tenían que haber entrado en Madrid tuvieron que hacer todos los imposibles para al fin conseguirlo fuera como fuera. Y con el interés y criminal apoyo del fascismo internacional se abocaron atropelladamente sobre Madrid creyendo que solo la visión apocalíptica de los trimotores, tanques, legionarios y moros ahicarian a nuestros bravos milicianos. Entonces al "¡No pasarán!" francés se añadió certeramente: "Madrid tumba del fascismo". Pero, al mismo tiempo, el Gobierno toca a rebato con el exabrupto de su desmesurada movilización que todavía es un grito. Es cuando los papanatas se sobrecojen o a los pocos hogares se entristecen o aterran. Y los "emboscados" se preparan y actúan de verdad.

¿Movilización?, no. Es alistamiento control, administración e instrucción de fuerzas que ya se debió hacer mucho antes. Mientras tanto todo el mundo alcaza solo plena ofuscado en "limpiar" la retaguardia y en ir allá, a Madrid, a la línea de fuego aunque sea para hacer bulfo, creyendo que por aquí nada hay que hacer.

Craso error, pues, cada frente debe estar bien constituido y pievado sin faltarle su buena retaguardia. Cada pueblo debe trabajar sin descanso para la guerra ya sea en el campo, en la fábrica, en el taller, en la oficina o en la defensa. Cada hombre debe ser obrero y soldado. Y nada más.

Y cunde la "fiebre" de la movilización cuando verdadera y tácticamente, de hecho, movilizad: estamos desde el primer día todos los jóvenes y obreros dignos, todos los revolucionarios auténticos porque sentimos la gallarda bandera desplegada por "Pasionaria": "Preferimos morir de pie a vivir de rodillas". Así que hombres afortunadamente nos sobran en todas partes. Muchos esperan la orden de ataque. Otros tantos están prestos a ponerse sobre las armas.

Dado las circunstancias y la naturaleza de la movilización pareció más que nada un grito angustioso y desesperado cuando no había por qué. Algarabía de gritos, avisos, peticiones imperativos y dramáticos. Manifestaciones de mujeres pidiendo por las calles los esposos, los padres, los hijos para el frente de batalla. Teatralidad, estridencias y desorden con traproducentes. Y todo esto, con nuestros resentimientos, desconanzas, rozaduras y discrepancias de retaguardia hicieron frótarse las manos a la "5.ª Columna" que nos creyó "en las últimas". Pero la verdad es que el zarpa megalomano de la sanguinaria bestia sobre Madrid señala el principio del fin fascista que nosotros nos encontramos en los primeros esfuerzos serios que la Revolución realiza para aplastar el fascismo.

¡Al frente! ¡Los hombres al frente!, se oye por doquier como una invitación, reprimación, e insulto que atontan, desconciertan y obsesionan a la vez que llenan de sombras, de intranquilidad y nerviosismo la retaguardia hasta hacerla despreciable cuando tan falta de animadores aunque también sobrada de parásitos está. Y es que se olvida que la retaguardia—segundo frente de combate—es precisamente el anónimo, feo y escondido basamento necesario, sin embargo, para levantar sobre él los más atrevidos primores arquitectónicos. No todos aprovechan igualmente para la retaguardia. Y a la guerra social se la sirve desde distintos puntos todos indispensables, cada uno tiene su sitio adecuado a sus posibilidades y aptitudes. Hay que sacar el máximo rendimiento a todas las fuerzas e instrumentos. Cada hombre su función y cada instrumento su uso adecuado. Un batallón por ejemplo de intelectuales sería absurdo ya que la vida social

de ruinas y saquear sus tesoros artísticos, culturales, sociales y sus riquezas, ya no tendrán ocasión de arrimarse a sus moradas. Han sido rechazados y retroceden hacia las fronteras africanas de donde proceden. Van retirándose sembrando, eso sí, la muerte y la desolación por donde pasan.

Dentro de pocos días veremos ya completamente libre Madrid de sus peores enemigos. Estos serán batidos en la cuna misma de la hidalguía española, donde ellos querían sentar sus reales pies para vivir y a sufrir el yugo de las espuelas militares.

Ese sueño ha desaparecido al cobrar realidad el sueño de la juventud española, de ir a la constitución de un nuevo Estado, de un nuevo régimen de convivencia política y social: donde todos sean hermanos, donde cada uno sea libre de sus destinos, donde nadie imponga su voluntad. (De "Renovación").

Asamblea naranjera en Valencia

Mañana domingo, en el salón de actos de la Lonja de Valencia, se celebrará a las tres de la tarde una gran Asamblea Naranjera organizada por la Federación Provincial Campesina de Valencia.

Dado el interés que esta Asamblea tiene para los exportadores y comerciantes en general del dorado fruto, no dudamos revestirá gran importancia.

Izquierda republicana

Seguendo el imperativo de las circunstancias tan apremiantes del momento, las mujeres de la Agrupación Femenina de I. R. ante la necesidad de la colaboración tan desinteresada como intensa en aras a la consolidación de esta revolución democrática, todos los días se hacen la siguiente pregunta:

¿Qué hemos hecho hoy por la causa? Unas, han mandado paquetes de mercancías a los maridos que con tanto heroísmo ponen su vida al servicio de la causa. Otras mandan recuerdos de ternura, entusiasmo y abnegación, fortaleciendo su construcción moral y entusiástica con el fin de que el servicio que prestan, sea sólido, eficiente y de eterna profundidad. Así, pues, todas colaborando con los medios, armas y herramientas útiles para el logro de la victoria definitiva se aprestan con decisión y energía a la consolidación del nuevo estado en la retaguardia que tanta felicidad, honradez, libertad y trabajo promete.

Hoy, con el afanoso entusiasmo que guía a las mujeres de I. R. se han distribuido entre los milicianos del frente y los que movilizadas en esta capital, esperan la orden de partida, unos jerseys que confeccionados por las mujeres del Maestrazgo, han sido regalados a la modesta persona de nuestro presidente, camarada Matías Sangüesa Guimerá.

Estas mujeres que saben de las irremediables del tiempo que arrecia con ímpetu arrollador en las rías "montañas de los frentes, se apresuran a mandarles abrigos con el fin de combatir con el fusil del corazón y la firmeza de sus deseos, un factor tan importante, necesario y tenaz, de cuya arma no desiste el combatiente.

En la día y siempre con la mayor elevación de espíritu hacia las necesidades del momento, las mujeres de I. R. se ofrecen a colaborar en aquello que no llegase a su conocimiento pero que pudieser resultar, necesarias y prácticas. La situación solo exige sacrificio, entusiasmo y consecuencia, que sirvan condiciones de clase alguna, demuestran y esperan tener ocasiones reiteradas en lo sucesivo para poder ratificar el testimonio de adhesión y afinidad sentida de la causa en pro de la causa que les une, la causa de mujeres que esta parte de la revolución marxista.

En nombre de los milicianos combatientes y luchadores

Manifiesto del Partido Comunista francés en defensa de España republicana

Madrid. — En París, el Comité Central del Partido Comunista francés ha hecho público el siguiente escrito, que publican entre otros los diarios "L'Humanité".

"El pueblo heroico de Madrid resiste con un valor admirable los asaltos repetidos de los generales rebeldes, poderosamente armados por el fascismo internacional.

Victimas de una traición criminal, dirigidas por los traidores a su patria y de los perjuros a su juramento de fidelidad a la República, los valientes republicanos han defendido cada calle, cada casa, cada piedra, al precio de su sangre generosa.

La Francia de los Derechos del Hombre y del Ciudadano que fue siempre, en el curso de la historia, el campeón de la justicia, el amigo natural de los oprimidos, está con el corazón y con el alma con esos milicianos que, semejantes a nuestros soldados de Valmy, hacen de sus pechos descubiertos opuestos a la tempestad de la metralla enemiga la barrera infranqueable de la democracia.

¡Basta de hecatombes y de lutos! ¡Basta de desolaciones y crímenes!

Todos los hombres de corazón tienen que levantarse para acabar con los horrores de la espantosa guerra desencadenada por los fascistas.

El Partido Comunista, con la seguridad que trabaja para salvaguardar la paz en el mundo y de obrar en pro de la seguridad de Francia, lanza a todos los hombres de buena voluntad un vibrante llamamiento a la solidaridad moral y material hacia el pueblo español martirizado.

A vosotros, comunistas y socialistas, unidos por el pacto de unidad de acción y animados por el ideal de liberación humana, a vosotros, radicales, republicanos

y demócratas, firmemente atados a las gloriosas tradiciones de orden y de libertad de la Francia republicana; a vosotros, trabajadores católicos, que creéis en la fraternidad humana, el partido comunista os pide que os unáis para formar la cadena que salve a la España democrática.

La derrota de la España republicana acercaría a nuestro país al peligro de la guerra. La causa de la paz exige el levantamiento inmediato del bloque, la aplicación estricta del derecho internacional y la continuación de las relaciones comerciales totales con la España republicana, tal y como lo exigen las grandes organizaciones internacionales como la Federación Socialista Internacional y la Internacional Obrera Socialista y todos los hombres enamorados de los ideales de paz y de libertad.

"La muerte de una democracia sería el canto funerario de las otras. No dejaría la guerra sino que la prepararía" ha dicho muy justamente León Jouhaux.

¡Basta de engaños! El pueblo español tiene derecho de procurarse por todas partes armas y municiones, cañones y tanques, y aviones.

Pacifistas franceses, hombres de corazón, uníos para defender a la España republicana. Decir al Gobierno francés que tomó la iniciativa del bloque, que le pertenece, en nombre de Francia atenta a su dignidad y a su honor, que se levante inmediatamente el embargo de las armas destinadas a nuestros héroicos hermanos.

De pie para que la democracia española, fortaleza de la paz, sea librada del cerco sangriento del fascismo internacional. ¡Haced la ronda de la paz! ¡Salvar a la España republicana es salvaguardar la seguridad del mundo.

ANTONIO ALEGRE Castellón 13 noviembre 1936.

Luis Araquistain, embajador de España, contesta a las columnas de un diario de derecha francés

Luis Araquistain ha enviado a "Le Jour" la siguiente carta, respondiendo a la campaña de calumnias que el diario de M. Bailly ha emprendido contra la actividad de la Embajada de España en París.

29 octubre 1936. Señor: Me acusáis en vuestro diario de ser "un sargento de reclutamiento" y de "violar la neutralidad de Francia". Ambas acusaciones carecen de fundamento.

Desde que yo represento en Francia a mi país, me esfuerzo, por el contrario, en evitar, o al menos en restringir al mínimo, el número de hombres que, inspirados por un admirable sentimiento de solidaridad con la España republicana, descan espontáneamente entrar en mi país para combatir contra un enemigo interior

HERALDO DE CASTELLÓN

MIL MILLONES PARA FRANCO

EL CAPITALISMO EXTRANJERO QUIERE HACER DE ESPAÑA SU PRESA

Hoy nos llega una noticia repugnante escandalosa. El "grupo financiero" que ayuda a Franco ha concedido a éste un nuevo crédito para proseguir la guerra civil. El crédito asciende a mil millones oro.

¿Quién es este grupo financiero de Franco?

Por los nombres se ve en seguida que son los mismos interesados en los grandes negocios de España—en sus minas, sus ferrocarriles, sus industrias del hierro—y que el general bonito, por tanto, no es más que un miserable pelele de estos capitalistas extranjeros que no se resignan a la pérdida de sus negocios en España, adquiridos cuando los políticos iban vendiendo el patrimonio del país palmo a palmo.

A la cabeza de este grupo figura Juan March, naturalmente, defendiendo sus potasas, sus petróleos, sus tabacos y sus líneas de navegación pirata. Pero March no está solo. No bastan sus millones, con ser muchos, para pagar una guerra tan cara. Y vemos en la lista que encabeza March a sir Aukland Geddes, presidente de la Compañía de Riotinto, una de las riquezas más saneadas del subsuelo español vendida a "perpetuidad" por una cantidad irrisoria, según consta en el expediente del ministerio de Hacienda, cuando fué ministro aquel mentecato que se llamó José Eche garay. En la actualidad supone el valor de esta mina cuatro millones de libras esterlinas. Sus acciones están en alza desde el año 1914. Todo su personal es inglés, y a los mineros de Nerva, Riotinto y Zalamea se les trató siempre como esclavos, provocando una de las huelgas más sangrientas de Andalucía el año 1920.

La casa Rotschild, que ya tenía grandes capitales empleados en España, aumentó su influencia sobre las finanzas nuestras con su ingreso en Riotinto.

Después ha influido directa o indirectamente sobre el mercurio de Almadén, que es el mejor y más abundante mercurio del Mundo, logrando que, a pesar de esto, no sea Almadén quien dé el precio diario del mercurio, inexplicable por demasiado explicable este hecho que altera totalmente el equilibrio del mercado.

Sigue el grupo de Peñarroya, cuyas oficinas, instaladas en París, representan un capital de 300 millones de francos, la mayor parte de ellos franceses, buscando un verdadero "trust" del plomo en España después de la adquisición del control de otras mi-

nas de esta materia. Ahí aparece el nombre de Herteaux, presidiendo, y tras de él nombres clásicos en las finanzas de Francia, como Mirabeau, Ledoux y Homercout, quienes no sienten escrúpulos, como buenos financieros, en mezclar sus negocios con el famoso doctor Aufsehlagger, uno de los más importantes dueños de las industrias de guerra de Alemania.

En el final de estas listas aparece algún nombre español, como el conde de Romanones y el marqués de Villamayor, que representa los valores de Alfonso XIII, más que los suyos propios. Como negocios secundarios éstos, tienen en España muchísimos—productos químicos y farmacéuticos, tranvías de diferentes ciudades, centrales eléctricas y ferrocarriles—los cuales han de hundirse, naturalmente, con el triunfo de una revolución de tipo económico, como la que España está ahora gestando.

Bien claro se ve, con estos antecedentes irrefutables, por qué facilitan a Franco cuanto dinero necesite para su criminal empeño de sofuzgar al pueblo español, tan inocentemente incauto, que todavía le han seguido centenares de compatriotas que de buena fe han creído que defendían una España de orden y una religión de pureza, cuando lo que únicamente defienden son los privilegios capitalistas de unos extranjeros enemigos de España y de sus trabajadores, para los que siempre tuvieron un trato de tipo colonial.

¡Mil millones más para Franco! ¿Qué puede ser esto más que un capitalismo avasallador e inhumano que pretende convertir a España en una granja de sus explotaciones? ¿De qué y por qué le van a dar a Franco, los judíos, Rotschild y Carlos Cahen y los protestantes Humberto de Wender y Aufsehlagger ese crédito fabuloso, si ha de ser para defender la religión católica? ¿A qué viene ese "amor a España" que les ha entrado a este núcleo de capitalistas?

El traidor Franco represente hoy, mejor que nadie, toda la bastarda adherada del extranjero. Su vanidad y su soberbia le han hecho aceptar el triste papel de criminal de un pueblo que está representando. Allí él con su negra conciencia de mal español. Lo inconcebible es que todavía tenga mesnadas que se llaman españolas, y en nombre de España la arruinan y sacrifican quizá para siempre... (De "Solidaridad Obrera".)

tos, producirá el efecto desmoralizador deseado en todo el territorio de la República.

Por otra parte, está visto que la táctica de desmoralización, el ataque de los hospitales y ambulancias de los enemigos es particularmente eficaz. Hay que aprovechar esta lección de la gran guerra.

Quinto. Si, contra lo previsto, Madrid nos opone resistencia, deberemos proceder primeramente a la destrucción de las centrales eléctricas y de las reservas de agua. Sobre todo esta última medida será de una gran utilidad si se tiene en cuenta el clima y la estación de nuestro país.

Sexto. Tan pronto entremos en Madrid, lo que es de esperar ocurra hacia el 20 de Julio, la primera medida que habrá de tomarse será la de organizarse centros de ataque en las torres de las iglesias y en los tejados de los edificios que tengan una importancia estratégica en la ciudad. Debe abrirse fuego contra los elementos enemigos, sin distinción de edad ni sexo, que estén al alcance de nuestras ametralladoras. Aunque sufriríamos pérdidas insignificantes resultaría una atmósfera de pánico entre la población, que favorecería nuestras posteriores operaciones.

Muy importante.—El mando no indicará oficialmente cuándo las tropas habrán de transformar sus proyectiles en balas dum-dum. Si las tropas transforman sus proyectiles de esta guisa, los oficiales no han de darse por enterados de lo que ocurre. Para asegurarse de que las tropas comprenderán su deber en este punto, los oficiales habrán de protestar insistentemente de los indignos procedimientos empleados por los enemigos, que no vacilan en servirse de este método bárbaro de las balas dum-dum, que causan terribles heridas. Creemos que tales palabras producirán el efecto deseado y quizá esta indignación será suficiente para que sea empleado tal método." (De "Le Peuple".)

¡Vencerá Madrid!, dicen corazón y cabeza

Compruebe el lector cómo no le hemos engañado; tampoco ayer entraron los rebeldes en Madrid. Mañana volveremos a decir cosa parecida, con mayor fundamento que hoy. Todos los esfuerzos de adversario para tomar Madrid resultarán estériles. Los defensores de la capital han hecho el propósito de mantenerse erguidos, y ello es garantía de seguridad. El forcejeo sangriento de las tropas de Mola será todo lo infructuoso que conviene a los destinos españoles. De ello estamos tan convencidos como los propios combatientes, pulso y sangre del proletariado madrileño, que están dando notoriedad a Madrid ante el mundo



EL TRABAJO
es un martirio para los que padecen del estómago e intestinos

Conviértalo en un placer corrigiendo estas dolencias con el maravilloso

SALUTIDOL

VENTA EN FARMACIAS

Las horas de la resistencia están tocando a su fin. Van a sonar, de un instante a otro, las de la ofensiva. Hoy es Madrid el que aguantará las arremetidas; mañana—mañana, si, mañana— será él quien las prodigue. Con una diferencia: la de que el enemigo no las podrá resistir. Y contese que, siguiendo nuestra costumbre, tampoco hoy escribimos palabras vanas.

¡Qué sincera y auténtica seguridad tenemos en Madrid! Tanta y tan alta, que su victoria la encontraremos natural y sencilla. Y no, no es sencilla. Sobre con asomarse a la línea de fuego para ver qué caudal de energía heroica derrochan las brigadas. El triunfo nos parecerá, cuando lo tengamos en el puño, sencillo; pero quien no lo vea no alcanzará a saber ¡qué tremenda cantidad de esfuerzos, de energías, de sacrificios, de heroísmo, están acumulados en la línea de fuego! Merced a todo ello, ¡Madrid vencerá! Nos lo dicen, de acuerdo, el corazón y la cabeza. ¡Vencerá Madrid!

¿PREPARANDO LA GUERRA MUNDIAL?

ROMA Y BERLIN ESTAN DE ACUERDO PARA INTERVENIR ABIERTAMENTE SI FRANCO NO LOGRA TRIUNFAR

La gran cuestión que preocupa a Italia, en estos momentos, es la guerra civil española. Se ha podido adquirir la certeza, en estos últimos días, de la existencia de un pleno acuerdo entre Roma y

Berlin para—en el caso de un desastre de Franco—usar todos los medios, incluso la franca intervención, a fin de hacer triunfar en España un régimen autoritario. Lo que Roma y Berlín excluyen en absoluto es la instauración en el Mediterráneo de cualquier régimen comunista.

El embajador de Italia en París, S. Cerutti, a su regreso de Roma, ha hablado largamente con M. Delbos de los asuntos de España. El deseo—expresado en el reciente discurso de Mussolini—de aniquilar el comunismo mundial, constituye el guión de la diplomacia italiana.

J. G. TABOUIS.
(De "L'Oeuvre".)

Cámara Oficial de la Propiedad Urbana de esta provincia

Habiéndose ordenado por el Frente Popular que esta Cámara Oficial de la Propiedad Urbana se encargue de la Administración de todas las fincas urbanas de este término municipal, por el presente se hace saber a todos los propietarios de los edificios diseminados del casco de la población y caserío marítimo, para que sirva excusa alguna, se personen en las Oficinas de esta Cámara, calle de Caballeros, 16, los días 11, 12, 13 y 14 del actual, de nueve a una de la mañana y de cuatro a seis de la tarde, para proceder a la inscripción de las fincas correspondientes.

Debiendo tener en cuenta los propietarios afectados por el presente aviso, que caso de no personarse en estas Oficinas los expresados días, se les impondrán las sanciones correspondientes y serán considerados como desafectos al régimen.

Castellón 11 noviembre 1936.
El Presidente accidental,
MIGUEL SANTOS

A los socios del Circulo Popular de Industria y Comercio y a la opinión pública

Consiente la Gestora del Circulo Popular de Industria y Comercio, de la gravedad de los actuales momentos, que requieren, o mejor dicho, exigen, una sola preocupación: LA GUERRA, ha estimado oportuno, ya que la vida social del Circulo está circunscrita, de momento, a la administración y aplicación de los fondos recaudados con destino a obras para mitigar el paro obrero, clausurar, hasta tanto duren las actuales circunstancias, el local social para fines recreativos, a partir del día de hoy, quedando abierta, mientras tanto, la Secretaría, a la cual pueden dirigirse todos los socios y quienes tengan

Mañana te quier

Lo menos diez veces han anunciado ya los traidores generales que tomarían Madrid.

Al paso que van, ni ellos mismos se creerán sus propias mentiras.

Sin duda el capitalismo internacional es más idiota de lo que parece. Se creyó el sábado que Madrid era ya botín logrado, a tenor de las noticias de Franquillo. Y están los moros y el Tercio tan lejos de Madrid que, vamos...

Jamás se ha visto tan escandalosa campaña de engreimiento como ésta que están mortificando los "gloriosos generales" de la santa cruz.

Los banqueros de París y Londres, a estas horas están ya más escamados que una sardina. Se dice, inclusive, que el Papa Ratti se muestra angustiadísimo, porque los pintureros generales españoles al servicio del fascio, ni toman Madrid ni toman las de Villadiego. Que el romano Pontífice esté angustiadísimo quiere decir que está echando las muelas. Y para ello tiene sus razones.

Le han metido en un berengenal del que, además de perder buena cantidad de millones, va a perder la tibia de media humanidad en que se calentaba los pies. El pueblo español está dando al

traste con los les de antaño especular a c las multitudes ta de cabeza tariado ibérico siste a muerte juerga de las sus espaldas; dar la cabeza que la espina Y con esa de contaba el Fi de las viejas tadas. Nada; crey Puerta del S litar. Como n conoce al pu igniraba de l pueblo que n la ignominia. queros, tampo blos, y por eso farrias del du Una vez e Madrid es l voluntad ant drileños y p proletariado que el capita gan en la c más conveni de la ambie Y las pleg

necesidad de ello, para solventar cuantos asuntos se relacionen con la entidad.

Esta medida, adoptada de acuerdo con la primera autoridad civil de la provincia, no supone paralización de las actividades del Circulo, sino que, por el contrario, en estos instantes serán incrementadas, desde luego con la finalidad antes indicada, a la cual se aplicarán todos los medios de que se disponen. Y siendo la parte esencial de nuestra cooperación, la ayuda económica, precisa que, sin excusa ni pretexto, sigan satisfaciéndose, con absoluta puntualidad, las cuotas mensuales, como si de circunstancias normales se tratase, ya que otra posición por parte de cualquier asociado, habría de considerarse forzosamente en estos momentos, como una prueba de desafección a la causa, que ineludiblemente tenemos obligación de defender, y cuyas consecuencias habrían de lamentar los que tal actitud adoptasen.

Espera, pues, esta Gestora, con el pleno convencimiento de ser atendida por los asociados, que todos sabrán cumplir con su deber.

Salud y adelanto por la República!
Castellón 11 Noviembre 1936.
LA COMISION GESTORA.
V.º B.º
EL GOBERNADOR CIVIL.

Restau
Les
Excele
Inmejo
con

—Para los n
Para adu
Para los a
ES EL ME
ES EL ME
El más ag
El más cón
El más ec
LAS "TA"
30 docis D
De venta:
Farmacias.

Si quiere
fecta safu
NO deja c
condensa

Cómo ha preparado el fascismo español a sus militantes en los actos de terrorismo

Los milicianos republicanos encontraron en los bolsillos de un coronel fascioso hecho prisionero en Sigüenza, la circular siguiente, que prueba que los actos de terrorismo de los fascioses responden a un plan estratégico concebido por parte de los jefes rebeldes. A continuación copiamos algunos párrafos de esta circular:

"El primer factor para asegurar la victoria consiste en la destrucción de la moral del enemigo. Para ello, aun considerando que el Gobierno está falto de armamento para resistir, nos parece indispensable que todas nuestras tropas y formaciones armadas sigan rigurosamente las siguientes instrucciones:

Primero. Para controlar a la retaguardia es necesario aterrorizar al enemigo. Para ello, inmediatamente después de la ocupación de una ciudad hay que proceder a la ejecución de todas las personas de cierto prestigio que puedan encontrarse. En el caso en que éstas hubieran podido escapar, hay que obrar en análogo sentido con sus familias. El acto debe realizarse de una manera pública e impresionante, haciendo constar que estamos dispuestos a aplicar medidas semejantes contra todos los que piensen en levantarse contra nosotros.

Segundo. Conviene requisar los bienes públicos y las fortunas de las personas republicanas. En algunos casos, sería muy eficaz destruir ciertos edificios, quemar la cosecha y matar al ganado.

Tercero. Sería muy útil informarse, mediante el cura local y las personas partidarias del orden, acerca de los ciudadanos más influyentes. No debe vacilarse en incorporar en las fuerzas militares, en calidad de oficiales

o suboficiales, a todos los militantes en Falange Española. Estos elementos tendrán por misión, según la actividad de las tropas, vigilar de cerca el estado de ánimo de los soldados para evitar todo movimiento de negligencia o de insubordinación. En el caso de la menor resistencia las autoridades civiles y militares habrán de obrar con la mayor energía. En este caso más vale un exceso de celo que una blandura humanitaria. Hay que tener en cuenta que este rigor es la suprema garantía de una victoria rápida y satisfactoria de nuestra operación. Los que en nuestras líneas se registren a admitir los anteriores procedimientos, serán juzgados, a su vez, con la misma energía.

Cuarto. En el caso, poco probable, de que el enemigo nos oponga una seria resistencia, habrá que quebrantar su moral, tratando a cada pueblo de la zona de lucha como un campo de batalla.

Nota importante.—Poco importante que en estos territorios haya escasa fuerza combativa. El pánico de los ciudadanos en fuga, relatando nuestros procedimientos,

Banco de Castellón

CAJA DE AHORROS

Servicio de huchas para el AHORRO INFANTIL

Coloque su dinero en depósitos a plazo

TIPOS DE INTERESES

CUENTAS CORRIENTES:

A la vista 1 1/4 por 100 anual

LIBRETAS ORDINARIAS DE AHORROS:

Tengan o no condiciones limitativas 2 1/2 por 100 anual

IMPOSICIONES A PLAZO FIJO:

A tres meses 2 1/2 por 100 anual

A seis meses 3 por 100 anual

A doce meses 3 1/2 por 100 anual

Realiza toda clase de operaciones de

CAMBIO - BANCA - BOLSA

Rocalla

DEPOSITOS CANALONES

PLANCHAS ALAMALADAS

DEPOSITOS PARA WATERS

PLACAS 40x40cm

BOYRDILLAS

ROCA ESTUDIO 474 Y

Asensi, 20

ROCALLA S.A. BARCELONA

SUCURSAL DE CASTELLON

TELEFONO 20768

Tel. 1817

HERALDO DE CASTELLÓN

ORGANO DEL COMITE EJECUTIVO ANTIFASCISTA

AÑO LVII Num. 14.421 OFICINAS Escultor Viciano, 14 SUSCRIPCION 250 pesetas al mes Sábado 4 Noviembre 1936 IMPRENTA Temprado, Letra L. Teléfono Urbano 1.533 Apartado de Correos, 13 FRANQUEO CONCERTADO

Madrid escribe la página más gloriosa de la epopeya española, y marca la trayectoria de una nueva generación ¡Madrid, alma de España, adelante sin desmayos!

El Partido Comunista, en la vanguardia

Cuando la victoria sonría emocionada por el éxito, en España y para la defensa de la causa de la libertad del pueblo trabajador, hará guardia de honor el glorioso Partido Comunista, artífice del triunfo

No hay que disimularlo más, no hay por qué callarlo: los gestos de sublimidad han de ser divulgados para que sean faro de ejemplaridad. Estamos bien seguros de que no ha de satisfacerse vanidad alguna; el Partido al que debemos y queremos de sacar, tiene una línea austera, grave, concienzuda, que le inmuniza contra cualquier género de envanecimiento. Por eso no dudamos, en los instantes gloriosísimos en que la victoria se gesta, en unir nuestra voz de vítor clamoroso, a los clamores admirativos que proclaman, con gallardía sublime, cuánto ha aportado de severidad, de método, de previsión, de heroísmo, a la causa de la Libertad, el Partido Comunista de España.

No deja de ofrecer curiosidad, para los no enterados, este rápido auge del Partido Comunista, en torno al cual se aprietan hoy las máximas devociones.

Para nosotros no existe la sorpresa: el Partido Comunista día y noche, en estos instantes el fruto de su tenaz labor. En el proceso de su crecimiento padeció—cómo no! persecuciones y dietos, martirios, privaciones de su libertad.

En el surco doloroso de su trayectoria, vertió, como semilla preciosísima, cientos y miles de militantes caídos en la lucha; con su sangre generosa, regó y fecundó los páramos de la España anquilosada e inhibida. Y el Partido Comunista prosiguió, imperturbable, su labor; las cárceles, se llenaron de Comunistas flagelados, y el Partido, ese gran Partido, continuó trabajando, redoblada su fé. De cada celda presidial, por la fé de los militantes perseguidos, salía, a la hora de las amnistías o de los indultos, una célula comunista que, seguidamente, ensartaba su eslabón en la férrea cadena del Partido inspirado por la Tercera Internacional.

Y, así, día tras día, hora tras hora, minuto a minuto, el Partido Comunista, seguía laborando, frente a los problemas vivos de la ciudad, del campo, del taller, de la fábrica, imponiendo su disciplina y endureciendo su potencia muscular, mientras un puñado de dirigentes escogidos, se nutrían de ciencia, desentrañando, a través de los libros, los misterios de la norma y de la organización.

Cada día, como síntesis, una consigna; cada consigna, era el enunciado de un problema, y, afanosamente, a cada problema se le buscaba— ¡y era hallada! — la solución.

Pero la guerra, con sus apremios, exigió del Partido Comunista un rendimiento gigantesco, y ese rendimiento se ha dado: milanes, agitación, movilizaciones, militarizaciones, legiones de combatientes de heroísmo y lealtad probados, y, como culminación sorprendente aquella consigna, substanciada de previsión audaz, reveladora de un fino sentido de percepción y hecha en un alarde de genialidad: "La Defensa de Madrid".

Madrid lo ha visto, España lo ha visto. "Mundo Obrero", órgano central del Partido Comunista de España, con férrea tenacidad, logró, día tras día, que Madrid empuñara el pico y la pala; que los andamios de las urbanas construcciones, quedaran silenciosos, porque los obreros del ramo de la construcción iban, en cuadrillas, a reforzar con hormigón, reductos y trincheras. Y el prodigio de la defensa de Madrid, en unos días, fue hecho, como por arte mágica. Pero nada de magia; era el esfuerzo encauzado, estimulado, para actuar en el lugar preciso.

Cuando los traidores bárbaros han llegado a las afueras de Madrid, han encontrado una muralla de héroicos combatientes, protegidos por una muralla de bloques de granito!

Algún día — pronto — España, rendirá a sus leales defensores, a todos, su homenaje de gratitud. En el lugar primero, a la cabeza de la columna de honor, formará el Partido Comunista, con la legión de las Juventudes Socialistas Unificadas.

El preludio de glorificación del Partido Comunista, ya se inicia; "Política", órgano de Izquierda Republicana, comentando un acto reciente celebrado en Madrid, ha escrito:

"Acto histórico, porque una vez más se ha puesto de relieve que hay en Madrid, que hay en España, una organización capaz de guiar con paso firme al pueblo madrileño por el camino del triunfo. Nosotros, republicanos de izquierda, demócratas sinceros, no dudamos en proclamar nuestra admisión y depositar nuestra confianza en el Partido Comunista. En este partido que en los instantes críticos por que atraviesa nuestro pueblo sabe administrar la inagotable caudal de energías que hay en el seno de las masas laboriosas y dirigirlas disciplinadamente, como un torrente de acero, contra los enemigos de la patria y de la República. Cuando oímos oímos a esa mujer admirable que es "Pasiónaria", nuestra confianza en el triunfo de la causa antifascista se afirmaba al verla convertirse en la inquebrantable en la victoria de la República democrática."

En ese mismo acto, Santiago Carrillo, Secretario general de la I. S. U. dijo:

"Tenemos optimismo y confianza porque sabemos que se lucha por el combate. Por eso no podemos decir que Madrid no quiere defenderse. Y porque a la cabeza de esta lucha está el Partido Comunista y las Juventudes Socialistas Unificadas."

Y las huestes fascistas, acosadas por las tropas leales, desde las trincheras que cavó la consigna genial de "Mundo Obrero", se van alejando de Madrid, mientras el Partido Comunista se va adelantando para henchirle de realidades y esperanzas, en el noble y generoso corazón de España.

FLECHAS REVOLUCIONARIAS

¡MOVILIZACIÓN!

Es el grito del momento; el grito del propio de los preludios de toda guerra; los urgentes preparativos de una conflagración. La movilización es una palabra, una medida oficial castrense universal. Pero este grito primario del Gobierno ante el peligro inminente, se levanta en España a los tres meses de inabarcable y titánica lucha por la sencilla razón de que el peligro

¡Movilización! Pues los facciosos que ya hace tres meses tenían que haber entrado en Madrid tuvieron que hacer todos los imposibles para al fin conseguirlo fuera como fuera. Y con el interés y criminal apoyo del fascismo internacional se abocaron atropelladamente sobre Madrid creyendo que solo la visión apocalíptica de los trimotores, tanques, legionarios y moros achicarian a nuestros bravos milicianos. Entonces al "¡No pasarán!" francés se añadió certísimamente: "Madrid tumba del fascismo". Pero, al mismo tiempo, el Gobierno toca a rebato con el exabrupto de su desmesurada movilización que todavía es un grito. Es cuando los papanatas se sobrecojen y no pocos hogares se entristecen o aterran. Y los "emboscados" se preparan y actúan de verdad.

¿Movilización?, no. Es alistamiento control, administración e instrucción de fuerzas que ya se debió hacer mucho antes. Mientras tanto todo el mundo alcaza solo piensa ofuscado en "limpiar" la retaguardia y en ir allá, a Madrid, a la línea de fuego aunque sea para hacer puño, creyendo que por aquí nada hay que hacer.

Craso error, pues, cada frente debe estar bien constituido y preparado sin faltarle su buena retaguardia. Cada pueblo debe trabajar sin descanso para la guerra ya sea en el campo, en la fábrica, en el taller, en la oficina o en la defensa. Cada hombre debe ser obrero y soldado. Y nada más.

Y cuando la "fiebre" de la movilización cuando verdadera y tácticamente, de hecho, movilizad, estamos desde el primer día todos los jóvenes y obreros dignos, todos los revolucionarios auténticos porque sentimos la gallarda bandera desplegada por "Pasiónaria": "Preferimos morir de pie a vivir de rodillas". Así que hombres afortunadamente nos sobran en todas partes. Muchos esperan la orden de ataque. Otros tantos están prestos a ponerse sobre las armas.

Dado las circunstancias y la naturaleza de la movilización pareció más que nada un grito angustioso y desesperado cuando no había por qué. Algarabía de gritos, avisos, peticiones imperativas y dramáticos. Manifestaciones de mujeres pidiendo por las calles los esposos, los padres, los hijos para el frente de batalla. Teatrinería, estridencias y desorden con trapos de colores. Y todo esto, con nuestros resentimientos, desconanzas, rozaduras y discrepancias de retaguardia hicieron frotarse las manos a la "5.ª Columna" que nos creyó "en las últimas". Pero la verdad es que el zaparzo megalomano de la sangüinaria bestia sobre Madrid señala el principio del fin fascista que nosotros nos encontramos en los primeros esfuerzos serios que la Revolución realiza para aplastar el fascismo.

¡Al frente! ¡Los hombres al frente! se oye por doquier como una invitación, recriminación, e insulto que atontan, desconciertan y obsesionan a la vez que llenan de sombras, de intranquilidad y nerviosismo la retaguardia hasta hacerla despreciable cuando tan falta de animadores aunque también sobrada de parásitos está. Y es que se olvida que la retaguardia—segundo frente de combate—es precisamente el anónimo, feo y escondido basamento necesario, sin embargo, para levantar sobre él los más atrevidos primores arquitectónicos. No todos aprovechan igualmente para la retaguardia. Y a la guerra social se la sirve desde distintos puntos todos indispensables, cada uno tiene su sitio adecuado a sus posibilidades y aptitudes. Hay que sacar el máximo rendimiento a todas las fuerzas e instrumentos. Cada hombre su función y cada instrumento su uso adecuado. Un batallón por ejemplo de intelectuales sería absurdo ya que la vida sería

de ruinas y saquear sus tesoros artísticos, culturales, sociales y sus riquezas, ya no tendrían ocasión de arrimarse a sus moradas. Han sido rechazados y retroceden hacia las fronteras africanas de donde proceden. Van retirándose sembrando, eso sí, la muerte y la desolación por donde pasan.

Dentro de pocos días veremos ya completamente libre Madrid de sus peores enemigos. Estos serán batidos en la cuna misma de la hidalguía española, donde ellos querían sentar sus reales pies para ir siguiendo su marcha triunfal hacia los demás pueblos ibéricos y luego llevar más allá de las fronteras, el precio de su victoria condenando a los demás pueblos a vivir y a sufrir el yugo de las pesadas púas militares.

Ese sueño ha desaparecido al cobrar realidad el sitio de la juventud española, de ir a la constitución de un nuevo Estado, de un nuevo régimen de convivencia política y social, donde todos sean hermanos, donde cada uno sea libre de sus destinos, donde nadie imponga su voluntad. (De "Renovación").

Mas yo creo que en vez de la movilización de los hombres para la guerra hubiera sido mejor comenzar por la movilización de las mujeres para el trabajo. Mujeres junto a los hombres aprendiendo a sustituirlos hubiese sido más provechoso. Las mujeres, con los mozaletes, los hombres de cierta edad y todos los técnicos necesarios, llevando adelante la vida de retaguardia. Las maestras y los maestros no afectados por la movilización se encargarían de los niños durante las horas de taller, cuando menos, estableciendo al efecto el sistema coeducacional, las cantinas y demás instituciones complementarias posibles.

Todo esto lo haría gustosa nuestra buena mujer tanto tiempo esclavizada por la férula del cura y del marido que hacían de ella un ente fanático e ignorante, instrumento reaccionario y juguete de placer sensual.

Seria la definitiva emancipación de la mujer de cara a un porvenir ideal cercano que es la liberación de los tres valores fundamentales: niño, mujer, proletario, para formar el mundo del Trabajo y el Amor.

J. ALONSO y SENTANDREU Ciudad y Noviembre de 1936.

Asamblea naranjera en Valencia

Mañana domingo, en el salón de actos de la Lonja de Valencia, se celebrará a las tres de la tarde una gran Asamblea Naranjera organizada por la Federación Provincial Campesina de Valencia.

Dado el interés que esta Asamblea tiene para los exportadores y comerciantes en general del dorado fruto, no dudamos vestirá gran importancia.

Izquierda republicana

Seguimos el imperativo de las circunstancias tan apremiantes del momento, las mujeres de la Agrupación Femenina de I. R. ante la necesidad de la colaboración tan desinteresada como intensa en aras a la consolidación de esta revolución democrática, todos los días se hacen la siguiente pregunta:

¿Qué hemos hecho hoy por la causa?

Unas, han mandado paquetes de mercancías a los maridos que con tanto heroísmo ponen su vida al servicio de la causa. Otras mandan recuerdos de ternura, entusiasmo y abnegación, fortaleciendo su construcción moral y entusiástica con el fin de que el servicio que prestan, sea sólido, eficiente y de eterna profundidad. Así, pues, todas colaborando con los medios, armas y herramientas útiles para el logro de la victoria definitiva se aprestan con decisión y energía a la consolidación del nuevo estado en la retaguardia que tanta felicidad, honradez, libertad y trabajo promete.

Hoy, con el afanoso entusiasmo que guía a las mujeres de I. R. se han distribuido entre los milicianos del frente y los que movilizados en esta capital, esperan la orden de partida, unos jerseys que confeccionados por las mujeres de Maestrazgo, han sido regalados a la modesta persona de nuestro presidente, camarada Matías Sangüesa Guimerá.

Estas mujeres que saben de las inclemencias del tiempo que arrojan con ímpetu arrollador en las irris montañas de los frentes, se apresuran a mandarles abrigos con el fin de combatir con el frío del corazón y la firmeza de sus deseos, un factor tan importante, necesario y tenaz, de cuya arma no dispone el combatiente.

Ca la día y siempre con la mayor elevación de espíritu hacia las necesidades del momento, las mujeres de I. R. se ofrecen a colaborar en aquello que no llegase a su conocimiento pero que pudiese resultar, necesarias y prácticas. Le situación solo exige sacrificio, entusiasmo y consecuencia, que sirvan condiciones de clase alguna, le demuestran y esperan tener ocasiones reiteradas en lo sucesivo para poder ratificar el testimonio de adhesión y afinidad sentida de la I. R. en pro de la causa a esta parte de la lucha de mujeres marxistas.

En nombre de los milicianos combatientes y luchadores,

Manifiesto del Partido Comunista francés en defensa de España republicana

Madrid. — En París, el Comité Central del Partido Comunista francés ha hecho público el siguiente escrito, que publican entre otros los diarios "L'Humanité".

"El pueblo heroico de Madrid resiste con un valor admirable los asaltos repetidos de los generales rebeldes, poderosamente armados por el fascismo internacional."

Victimas de una traición criminal, dirigidas por los traidores a su patria y de los perjuros a su juramento de fidelidad a la República, los valientes republicanos han defendido cada calle, cada casa, cada piedra, al precio de su sangre generosa.

La Francia de los Derechos del Hombre y del Ciudadano que fue siempre, en el curso de la historia, el campeón de la justicia, el amigo natural de los oprimidos, está con el corazón y con el alma con esos milicianos que, semejantes a nuestros soldados de Valmy, hacen de sus pechos descubiertos opuestos a la tempestad de la metralla enemiga la barrera infranqueable de la democracia.

¡Basta de hecatombes y de lutos! ¡Basta de desolaciones y crímenes!

Todos los hombres de corazón tienen que levantarse para acabar con los horrores de la espantosa guerra desencadenada por los fascistas.

El Partido Comunista, con la seguridad que trabaja para salvaguardar la paz en el mundo y de obrar en pro de la seguridad de Francia, lanza a todos los hombres de buena voluntad un vibrante llamamiento a la solidaridad moral y material hacia el pueblo español martirizado.

A vosotros, comunistas y socialistas, unidos por el pacto de unidad de acción y animados por el ideal de liberación humana, a vosotros, radicales, republicanos

y demócratas, firmemente atados a las gloriosas tradiciones de orden y de libertad de la Francia republicana; a vosotros, trabajadores católicos, que creéis en la fraternidad humana, el partido comunista os pide que os unáis para formar la cadena que salve a la España democrática.

La derrota de la España republicana acercaría a nuestro país al peligro de la guerra.

La causa de la paz exige el levantamiento inmediato del bloqueo, la aplicación estricta del derecho internacional y la continuación de las relaciones comerciales totales con la España republicana, tal y como lo exigen las grandes organizaciones internacionales como la Federación Socialista Internacional y la Internacional Obrera socialista y todos los hombres enamorados de los ideales de paz y de libertad.

"La muerte de una democracia sería el canto funerario de las otras. No dejaría al guerra sino que la prepararía" ha dicho muy justamente León Jouhaux.

¡Basta de engaños! El pueblo español tiene derecho de procurarse por todas partes armas y municiones, cañones y tanques, y aviones.

Pacifistas franceses, hombres de corazón, unidos para defender a la España republicana.

Decir al Gobierno francés que tomó la iniciativa del bloqueo, que le pertenece, en nombre de Francia atenta a su dignidad y a su honor, que se levante inmediatamente el embargo de las armas destinadas a nuestros héroicos hermanos.

¡De pie para que la democracia española, fortaleza de la paz, sea librada del cerco sangriento del fascismo internacional!

¡Haced la ronda de la paz!

¡Salvad a la España republicana y salvaguardad la seguridad del mundo.

general, felicitamos a esta Agrupación y en su representación a la camarada secretaria Carmen Calatayud, sin olvidar al camarada Sangüesa, cuyo agradecimiento esperamos transmita a las grandes colaboradoras del Maestrazgo por este rasgo de humanidad y firmeza.

Desearnos continúe este estado de lucha tan alto, íntimo y satisfactorio, con el ánimo predispuerto de obtener la victoria definitiva que nos cubra de gloria, de prosperidad y felicidad, labrada con el arma del dolor y la lucha de estos momentos.

Cada día, un paso más, cada minuto, un traidor menos.

Salud, heroicas camaradas. Salud y prosperidad.

ANTONIO ALEGRE Castellón 13 noviembre 1936.

Luis Araquistain, embajador de España, contesta a las columnas de un diario de rechista francés

Luis Araquistain ha enviado a "Le Jour" la siguiente carta, respondiendo a la campaña de calumnias que el diario de M. Bailly ha emprendido contra la actividad de la Embajada de España en París.

29 octubre 1936.

Señor: Me acusáis en vuestro diario de ser "un sargento de reclutamiento" y de "violiar la neutralidad de Francia". Ambas acusaciones carecen de fundamento.

Desde que yo represento en Francia a mi país, me esfuerzo, por el contrario, en evitar, o al menos en restringir al mínimo, el número de hombres que, inspirados por un admirable sentimiento de solidaridad con la España republicana, desean espontáneamente entrar en mi país para combatir contra un enemigo interior

5.º Regimiento de Milicias Populares

El glorioso 5.º Regimiento de los 30.000 combatientes. El 5.º Regimiento del Batallón «Mateotti».

Organización, de la férrea disciplina, de la victoria, os llama para que os incorporéis en el Batallón «Casas Sala» que se está organizando para acudir en defensa de la capital antifascista, en defensa de Madrid, amenazada por la bestia reaccionaria.

¡Todos en defensa de Madrid que es defender España! ¡Ingresad en el 5.º Regimiento de Milicias Populares!

OFICINAS DE RECLUTAMIENTO: Calls Colón, 60

CASTELLÓN AL DIA

Hoy sábado tendrá lugar la botadura en Valencia del buque tanque construido para la C. A. M. P. S. A. por los Astilleros Levantinos.

Será designado con el nombre de «Campillo», unidad que reemplaza su homónimo, hoy «Plutón», adquirido por el Estado para la Marina de guerra.

Para los niños. Para adultos. Para los ancianos. ES EL MEJOR LAXANTE. ES EL MEJOR PURGANTE. El más agradable. El más cómodo. El más económico.

LAS «TABLETAS CASTELLO». 30 dosis DOS pesetas.

De venta: En las principales Farmacias.

Si quiere para su hijo perfecta salud y robustez NO deje de usar la leche condensada

NURIA

El número del «Boletín Oficial» de esta provincia correspondiente al día de hoy publica el extracto de la sesión celebrada por la Gestora de la Diputación el día 31 del pasado mes de Octubre; un anuncio del Negociado de Minas de esta Administración de Rentas públicas; otro anuncio de la Administración de Propiedades y Contribución Territorial y dos extractos de sesiones del Ayuntamiento de la capital.

NURIA, NURIA

Cual madre, cual familia, cual pueblo chico o grande no sabe que la leche NURIA es la mejor? NURIA (Productos Lácteos S. A.)

Sindicato Agrícola «La Fertilizadora».-Castellón

Secciones de Exportación y Confección de Naranja

Se avisa a los camaradas, socios de este Sindicato, que en consonancia con lo dispuesto en su Reglamento y en el artículo 30, se establecen Secciones de exportación en régimen cooperativo, para la venta y exportación directa a mercados nacionales y extranjeros de Naranjas y Mandarinas.

Los socios que quieran figurar en dichas Secciones tendrán que solicitarlo debidamente con la inscripción correspondiente de las hanegadas de tierra naranjal en producción que les interese anotar y ya oportunamente se determinará lo que corresponda hacer siempre basándose en el Reglamento de las Secciones de Exportación del Sindicato y con la que pueda legislarse sobre el particular.

El Boletín de inscripción se facilitará en el mismo Sindicato, hora de despacho de abonos, y en el cual se reseñará la partida y término donde esté enclavada la finca, presentando el socio la Alta correspondiente.

Castellón 15 de Octubre de 1936. Por la Junta Directiva

El Presidente, JOSE PLA.

Edicto

JOSE CASTELLO SOLER, Abogado del Estado Jefe, en esta Delegación de Hacienda, Jefe instructor del expediente gubernativo incoado con motivo de los sucesos ocurridos en la Recaudación Auxiliar de Contribuciones de Segorbe, en la noche del 19 al 20 de Octubre último, hago saber: Que habiendo sido destruidos parte de los valores, tanto de recaudación voluntaria como de ejecutiva, correspondientes a la Zona de Segorbe y segunda de Lucena, en virtud de anterior providencia dictada por mí, ha sido declarada su nulidad, habiendo quedado sustituidos por los extendidos posteriormente en estas Zonas provinciales de Hacienda por orden del Ilmo. señor delegado, y que han tenido entrada en Caja con las debidas formalidades y posterior entrega a la Entidad encargada de hacerlos efectivos.

Bien entendido, que valores ya satisfechos por los contribuyentes que obren en su poder debidamente formalizados, conservan su validez a todos los efectos, y en tal sentido deben considerarse los funcionarios de la Entidad encargada actualmente de la recaudación de contribuciones, «Asociación de Auxiliares y Empleados de Recaudación de Contribuciones e Impuestos del Estado». Castellón 10 Noviembre 1936. El Juez Instructor, J. CASTELLO.

Caja de Ahorros y Monte de Piedad de Castellón

AVISO

Los imponentes de la Caja de Ahorros y Monte de Piedad que deseen percibir el reintegro mensual de ciento cincuenta pesetas, que la Junta Administrativa ha acordado conceder en concepto de cuota familiar a las personas que lo necesiten, deberán presentar sus libretas en las Oficinas del Establecimiento y llenar un boletín que se les facilitará que hará las veces de solicitud y de documento que facilite a la Junta Administrativa la investigación de las posibilidades económicas del solicitante.

Igualmente, deberán hacerlo aquellas personas que teniendo necesidad de pagar jornales agrícolas o de construcción en marcha (pues no se permitirá el reintegro para iniciar nuevas construcciones), contribución, impuesto o atender algún pequeño giro no puedan realizar el pago por otro procedimiento que el de reintegro de su libreta de esta Caja de Ahorros.

En el tablón de anuncios del Establecimiento y por medio de la prensa de Castellón, se dará cuenta todos los días de los números de las libretas que pueden acudir el día siguiente a percibir el reintegro solicitado. Castellón 13 Noviembre 1936.

La Junta Administrativa de este Establecimiento ha quedado constituida como sigue: Presidente, Manuel Gimeno Segarra, del Partido Socialista. Vicepresidente, Cayetano Huguet Segarra, de Esquerpa Valenciana.

Secretario, Joaquín Monreal Armentog, de Banca y Bolsa. Vocales: Francisco Fletcher Arquimbau, de Unión Republicana; Manuel Rubert Ramos, del P. O. U. M.; Vicente Rodríguez Pérez, del partido Comunista; Ramón Balaguer Pascual, de la C. N. T.; Manuel Martínez Sos, del Ateneo Racionalista; Manuel Mata Juan de Izquierda Republicana; José Mata Juan, de la U. G. T.; Juan Bauzá Flors, por los imponentes y Rafael Izquierdo Baños, profesor Mercantil.

GOBIERNO CIVIL LA REUNION DEL COMITE ASESOR. Recogemos las manifestaciones que para HERALDO DE CASTELLÓN ha hecho esta mañana el gobernador señor Rodríguez Martínez: Como en días anteriores, no hay ninguna novedad en la provincia, deslizando todo tranquilamente. Ayer celebró su reunión ordinaria el Comité Asesor de este Gobierno civil bajo mi presidencia, acordándose entre otros uno particular que atañe al HERALDO DE CASTELLÓN. Como quiera que el camarada Castelló-Tárrega que desempeña el cargo de director de dicho diario ha sido nombrado alcalde de Castellón, presentó la dimisión de la indicada dirección a este Comité, acordándose que todos los partidos políticos y sindicales que integran el mismo estudien quien ha de ser el camarada que ha de encargarse de la dirección de este diario. Es de esperar que este nombramiento recaiga en persona apta

GOBIERNO CIVIL

LA REUNION DEL COMITE ASESOR.

Recogemos las manifestaciones que para HERALDO DE CASTELLÓN ha hecho esta mañana el gobernador señor Rodríguez Martínez: Como en días anteriores, no hay ninguna novedad en la provincia, deslizando todo tranquilamente.

Ayer celebró su reunión ordinaria el Comité Asesor de este Gobierno civil bajo mi presidencia, acordándose entre otros uno particular que atañe al HERALDO DE CASTELLÓN.

Como quiera que el camarada Castelló-Tárrega que desempeña el cargo de director de dicho diario ha sido nombrado alcalde de Castellón, presentó la dimisión de la indicada dirección a este Comité, acordándose que todos los partidos políticos y sindicales que integran el mismo estudien quien ha de ser el camarada que ha de encargarse de la dirección de este diario. Es de esperar que este nombramiento recaiga en persona apta

para el desempeño de esta delicada misión. VISITA A LOS CAMARADAS HERIDOS.

En la tarde de ayer, visité a los dos camaradas milicianos del Batallón «Mateotti», que se hallan heridos en esta capital, interesándome por la salud de ambos y alentándolos para seguir luchando contra el fascismo.

LOS SECRETARIOS DE AYUNTAMIENTO DE LA PROVINCIA.

He recibido la visita de todos los secretarios de Ayuntamiento de esta provincia, los cuales han celebrado en esta capital, interesándome por la salud de ambos y alentándolos para seguir luchando contra el fascismo.

Agradezco muy de veras estas manifestaciones de simpatía que a mí y al Gobierno legal han dedicado los secretarios municipales y pueden tener la seguridad de que todos sus trabajos en pro de la causa han de ser reconocidos por el pueblo. DONATIVO.

Nos ha dicho por último el gobernador, que había recibido a una comisión de vecinos de la calle de Luis de Sirval para hacerle entrega de la cantidad de 517 pesetas con destino al Hospital de Sangre, recaudada entre el vecindario de dicha calle. VISITAS.

Damos a continuación nota de las visitas que han acudido a cumplimentar a la primera autoridad civil de la provincia:

Carmen Alaman, de Burriana; presidente del Centro Obrero; José Llidó Herrero, de Artana; Concha Casas; comisión de Izquierda Republicana de Villarreal; alcalde de Benasal; presidente del Sindicato Arroceros; Vicente González; comisión de Sierra Engarcerán; comisión de la calle de Luis de Sirval; Domingo Meseguer, de Villafamés; José Devís, de Burriana; Caja de Ahorros; Vicente Mas, del Comité de Almenara; Ayuntamiento de Cati y comisión de Espectáculos.

Madre la leche condensada NURIA, rica en vitaminas es la que conviene a su hijito. NURIA, siempre NURIA

AYUNTAMIENTO

MUCHO VISITEO.

El alcalde de la capital camarada Castelló-Tárrega y Arroyo, nos ha manifestado que había recibido durante toda la mañana numerosas visitas y en particular de comisiones de partidos políticos y sindicales, ofreciéndosele, visitas que agradece muchísimo. TRASLADO DE LA CASA DE SOCORRO.

Dijo después el joven alcalde que la Casa de Socorro de la plaza de la Diputación había sido trasladada al edificio que ocupaban las Escuelas Pías, hoy Casa del Pueblo, y que en la antigua Casa de Socorro solo quedará un practicante para los casos de más urgencia.

FUNCIONAMIENTO DE LAS SECCIONES.

Con gran entusiasmo—añadido—han comenzado a reunirse ya las diferentes comisiones al objeto de conocer los expedientes pendientes de resolución y proyectos que convienen a Castellón.

DELEGACION.

Agregó que había delegado la presidencia del Comité local de Agricultura en el primer teniente alcalde, camarada Diego Perona.

SUBSANANDO DEFICIENCIAS.

Terminó el alcalde su breve charla con nosotros diciéndonos que había recibido la visita de una comisión de pobres mujeres las cuales me han manifestado que durante sus ausencias les habían cogido colchones y como no tienen disponibilidades económicas para adquirir otros yo les he dado la seguridad de que les serán devueltos.

UNA NOTA.

Se interesa de los obreros del ramo agrícola, que acuden a la plaza de J. Maurín, con el fin de contratarse para las faenas del campo, que teniendo que instalarse el mercado de los lunes en la referida plaza, se coloquen ellos en las calles adyacentes, en los lunes de cada semana.

Bazar de prendas de abrigo para el frente, establecido por HERALDO DE CASTELLÓN

PRENDAS RECOGIDAS EN EL DIA DE AYER.

José Bou, dos jerseys y un abrigo. Samuel Ventura, un jersey, Ramón Benages y señora, dos sueters.

CARTELERA DE ESPECTACULOS

Federación Española de la Industria de Espectáculos Públicos U. G. T.

Teatro Municipal

PARA HOY

A las 3'30 de la noche: Grandiosos debuts de la Agrupación PURA NEGRI, en la que figuran:

Pili Carbonell, bailarina. Canario Asuaga, cantante flamenco. Miguel Ruiz, guitarrista. Placencia-Navarro, pareja baile salón. Claudini, prestidigitador. Angelita Bartons, canzonetista. Gómez-Avellán, pareja de baile regional. Titina Vela, canzonetista. Paquita Walquiria, canzonetista y bailarina. Rafala, humorista excéntrico. Paquita Nuñez, bailarina. Pura Negri, estrella de la canción.

Grandiosa presentación Mañana: Sesiones tarde y noche

Royal

PARA HOY

A las 6'30 y 9'30: El reportaje de actualidad «EL PUEBLO EN ARMAS»

Exito del gran film de Columbia hablado en español «MARIA ELENA» por Carmen Guerrero, J. J. Martínez Casado, Adolfo Girón y Beatriz Ramos.

PARA MAÑANA

A las 4, 6'30 y 9'30: El mismo programa.

Capitol

PARA HOY

A las 6'30 y 9'30: Exito de la formidable producción Warner Bros «EL INFIERNO NEGRO»

Formidable éxito de Paul Muni y Karen Morley. Completará este programa selectos y variados Complementos.

PARA MAÑANA

A las 4, 6'30 y 9'30: El mismo programa.

Salón Doré

PARA MAÑANA

A las 4, 6'30 y 9'30: La formidable película «SANGRE EN LA NIEVE» por Tim Mc Coy; y La producción Columbia «CONDENA REDENTORA»

Popular Cinema

PARA MAÑANA

A las 4, 6'30 y 9'30: La producción Metro Goldwyn «EL CRIMEN DEL CASINO» por Paul Lukas y Louise Fazenda, y la producción «CARGAMENTO SALVAJE» Explicada en español.

Goya

PARA MAÑANA

A las 4, 6'30 y 9'30: Gran éxito de la producción Columbia, en español, «MARIA ELENA»

por Carmen Guerrero, J. J. Martínez Casado, Adolfo Girón y Beatriz Ramos.

Además se proyectará el reportaje de actualidad «EL PUEBLO EN ARMAS»

EN LA DIPUTACION

SESION DE LA COMISION GESTORA

El próximo lunes a las once de la mañana celebrará sesión la Comisión gestora de la Diputación.

En Otoño depure su sangre

En Otoño, está demostrado que sobreviene un recrudescimiento de las enfermedades de la piel, que brotan provocadas por las impurezas de la sangre que buscan una salida a través de los tejidos. Estas facilitan el retorno de los eczemas, granos, herpes, impétigo (muermo), psoriasis, etc... hagan pues en esta estación del año una cura de BOISSON BLANCHE. Dotada de energías depurativas de primer orden la BOISSON BLANCHE limpia la sangre de sus impurezas y toxinas; previene el recrudescimiento o cura, con una rapidez que sorprende a los enfermos, aún en las afecciones de la piel más antiguas y rebeldes. El frasco de BOISSON BLANCHE para hacer un litro se vende a 3'20 en todas las farmacias.

Pérdida

de un perrito mastín de color gris oscuro. Se le gratificará a quien lo presente a la casa número 46 de la calle de Félix Brea. Atiende al nombre de «Escandón».

C. N. T. A. I. T.

Sindicato de Profesionales de Castellón y su provincia

SECCION COMERCIO

Se comunica a los Peritos mercantiles, Contables, Dependientes Comisionistas, Viajantes y demás trabajadores de Comercio, haber quedado constituida la Sección de Profesiones Liberales, pudiendo pasar a inscribirse a sus oficinas en la calle de Pi y Margall, 57, de once a una y de cinco a siete, todos los días.

EL COMITE Castellón 12 noviembre 1936.

Teatro Municipal

DEBUT DE UN ESPECTACULO DE VARIETES

Anoche debuta en nuestro Teatro Municipal una notable agrupación de artistas de variados, en la que figuran artistas de gran valía como Pura Negri, estrella de la canción y Paquita Nuñez bailarina de extraordinario temperamento y de atrayente belleza. El espectáculo gustó en gran manera al público que llenaba totalmente el Teatro, haciendo levantar el telón varias veces para saludar al respetable.

El conjunto es verdaderamente notable y hace que el público pase unas horas divertidas, por su variedad de números, fastuosa presentación y calidad de los artistas. Sobre todo, los más notables son el prestidigitador y ventrílocuo Claudin, el cantador de flamenco Canario Asuaga, el guitarrista Miguel Ríos y el humorista excéntrico Rafala, que tiene la gracia por arrobas.

La actuación de este conjunto seguirá hoy y mañana domingo en sesión de tarde y noche, no dudando que el público acogerá como se merece esta agrupación de artistas.

Ropero infantil de la juventud de Unión Republicana

Novena lista de la suscripción abierta por esta Juventud, para el Ropero Infantil, con destino a los niños refugiados de guerra en esta provincia:

Suma anterior: 2.619 pesetas. José Causanilles, 2 pesetas. Sociedad «El Látigo», 100. Luis Algar, 10. Vicente Calduch Almela, 25. Total: 2.756 pesetas. Tejidos Cristóbal Valls, 14 cortes vestido. Rosalía Beltrán, 12 pares medias, 14 de calcetines, dos camisas y una enagua. José M. Ramón, 3 boinas y 4 sueters. Luis Serrano, 12 pares de medias. Miguel Vidal Garcés, 2 jerseys niño. Manuel Arnau, 3 docenas de sandalias goma lujo. Casa Antonio Gor, 28 madejas lana y 10 docenas de calcetines. El Siglo XX, 12 sueters niña. Lolita y Enriqueta Pastor, dos sueters lana y cuatro calzoncillos atafados niño. Amparo Sales de López, 12 metros tela bata y media docena de pañuelos. Blay y Pérez, 4 jerseys niño, 3 pantalones niña, 3 camisas-pantalón, 5 camisetas niña, 5 retales para vestido, y una docena de pañuelos. Joaquín Vilar, 12 metros franela para bata y 1 corte abrigo niño. Miguel Tena, 22 camisetas punto niña. Casa Guaita, 6 camisetas y seis calzoncillos punto niño.

En una lista publicada anteriormente, figuraba un donativo a nombre de José Pastor, debiendo ser Federico Pastor.

Continúa abierta la suscripción en la Secretaría de esta Juventud, Plaza de la República, núm. 7, donde pueden entregarse los donativos en metálico, prendas confeccionadas o artículos para confección. Castellón 12 noviembre 1936.

COMPRO Aparatos Radio en buen uso RELOJERIA - OPTICA Radio Folch Teléfono 1689 Plaza República, 14 CASTELLÓN

Su estómago lo necesita. Ensáyelo y verá cómo sus digestiones se normalizan, desapareciendo el dolor de estómago, acidez, sensación de peso, aguas de boca, tendencia al vómito, etc., etc. Uselo con la seguridad de que jamás perjudica, por lo que es el medicamento preferido por la clase médica desde hace medio siglo. ELIXIR ESTOMACAL SAIZ DE CARLOS

¡OFENSIVA, OFENSIVA!

Ayer se pelearon por dos veces las fuerzas aéreas sobre Madrid, perdiendo el enemigo diez aparatos.-Cincuenta mil hombres emprenden la ofensiva, lenta, pero segura, conquistando Humera y varias baterías cuyas bocas se vuelven ahora contra los tiranos.- Largo Caballero habla a los combatientes

Balance halagador para la causa republicana del día de ayer

Al rayar el día se comenzó a poner en práctica los planes del mando. Los facciosos, que acecharon en las cercanas lomas de la Casa de Campo y en los sectores que dan cara a Humera y Pozuelo, vieron que era imposible descansar del duro castigo que sufrieron días pasados. Nuestras tropas iniciaron a primera hora un movimiento envolvente con infantería, artillería y aviación, logrando desconcertar al enemigo. La lucha se mantuvo con dureza durante toda la mañana y la tarde. La columna El Rosal tuvo un combate durísimo con fuerzas del Tercio y moros, en las cercanías de Humera. Las fuerzas de la F. A. I., al mando del comandante Palacios, atacaron a la bayoneta, haciendo retroceder al enemigo más de tres kilómetros. La aviación facciosa bombardeó nuestras concentraciones, sin causar víctimas. Una batería enemiga de largo alcance fué ocupada por fuerzas leales y desmontadas otras que han caído también en nuestro poder. En la carretera de Extremadura, durante la noche última, las fuerzas leales ganaron cuatro kilómetros. En el sector más inmediato a la Casa de Campo, la brigada Internacional desalojó a los facciosos de unas posiciones importantes, capturando varias ametralladoras enemigas. A última hora de la tarde, los objetivos de nuestras tropas continuaban con resultados positivos.

En Huesca cunde la desesperación

Un cronista en el frente de Huesca refiere que la noche del 10, los facciosos que están en aquella capital, intentaron romper el cerco. Nuestras milicias, al grito de "Luchemos por salvar Madrid", se lanzaron contra el enemigo, al que causaron numerosas bajas y los hicieron replegarse. Se presentaron después en nuestras líneas varios soldados que se hallaban en un estado verdaderamente lastimoso. Dijeron que desde el primer momento han estado en las trincheras. Ni un día de descanso, poca comida, fría y menos ropa. "Estábamos peor que condenados a muerte; que presidiarios." Nuestras posiciones permanecieron inexpugnables. Tuvimos tan sólo dos heridos.

Parte oficial del territorio vasco

Bilbao. — También el día de ayer, transcurrió sin novedad. En los distintos sectores de nuestro frente, se ha limitado la actuación de nuestras fuerzas e igualmente la de los facciosos a ligeros paqueos y débil fuego de fusil. Tan sólo en el sector de Elgueta se ha mantenido un fuego intenso durante todo el día habiendo sido castigado duramente el enemigo.

La Junta de Defensa de Madrid, se reúne

Esta tarde se ha reunido la Junta de Defensa de Madrid con asistencia de los ministros de Justicia y Sanidad. En la reunión se cambiaron impresiones sobre las operaciones realizadas en el sector Centro y se adoptaron las medidas oportunas.

Andalucía

A TRES KILOMETROS DE ANTEQUERA Las milicias de la C. N. T. y

F. A. I. se encuentran acampadas a tres kilómetros escasos de Antequera (Málaga).

Hace unos días una patrulla de unos caballistas facciosos, así como a un cabrero que servía de enlace, el cual fué fusilado media hora después.

Noticias oficiales del Ministerio de Guerra

COMIENZA LA OFENSIVA EN LAS PRIMERAS HORAS DE LA MAÑANA. — EN UN NUEVO COMBATE AEREO POR LA TARDE, SON BATIDOS OTROS CUATRO CAZAS ENEMIGOS

Frente del Centro. — Por la importancia de las operaciones que hoy han tenido lugar en este frente, se dan las notas con arreglo a los horarios correspondientes; a las más importantes. A las once de la mañana, desde el ministerio de la Guerra, fueron radiadas las siguientes noticias:

"En las primeras horas de la mañana las tropas republicanas han establecido contacto con las fuerzas fascistas en los frentes de Madrid, iniciándose la lucha que hasta el momento es totalmente favorable para las armas del pueblo. Nuestras columnas conservan en todo momento la iniciativa del ataque, avanzando lentamente con arreglo al plan trazado por el alto mando. El enemigo pretendió un serio ataque aéreo sobre Madrid con una escuadrilla de aviones de bombardeo, protegidos por varios aparatos de caza, siendo atacados por nuestras escuadrillas e iniciándose en este momento una gran batalla, que terminó con un rotundo triunfo de nuestros bravos aviadores. Los aviadores rebeldes huieron en desorden, habiendo perdido en esta acción seis aparatos."

Parte del ministerio de la Guerra de las dos de la tarde: "En estos momentos el combate iniciado en las primeras horas de la mañana en el sector de Madrid continúa con gran intensidad. Nuestras tropas continúan su lento, aunque firme avance, desarrollándose la operación con la precisión prevista. La aviación republicana coopera activa y eficazmente a la acción de las tropas de tierra."

Parte del ministerio de la Guerra de las 17 horas: "La batalla iniciada esta mañana en todo el frente de las fuerzas que defienden Madrid continuó con mayor intensidad. Las columnas próximas han avanzado y ocupado nuevas posiciones, haciendo más crítica la situación del enemigo que ha disminuido su actitud ofensiva. Las líneas que defienden el acceso a Madrid resisten heroicamente. Se ha librado a las 15'45 una nueva batalla aérea. Los aviones de bombardeo, sorprendidos cuando iniciaban la destrucción del cuartel de la Montaña, han huido y durante veinte minutos una lucha emocionante entre nuestros aviones de caza y los adversarios ha terminado con la victoria de los nuestros que dominan actualmente el cielo de Madrid protegiendo a la población de los bombardeos."

Parte del ministerio de la Guerra de las 21'30: Frente del Centro. "Durante la tarde de hoy ha continuado la ofensiva de nuestras fuerzas, habiendo logrado, en parte, los objetivos propuestos por el mando para nuestras columnas del flanco derecho. En el centro de nuestras líneas, el enemigo ha seguido, como en los días anteriores, presionando fuertemente, habiéndose rechazado varios ataques. Esta tarde ha tenido lugar un combate aéreo en el que han intervenido gran número de aviones habiendo sido derribados cuatro cazas enemigos y no regresando a las bases dos aparatos nuestros, también de caza."

Parte de guerra de las 22'30 de

la noche, del día 13 de noviembre de 1936.

Frente Norte y Noroeste. — Tranquilidad en todo este frente, sólo alterada con fuego de artillería por ambas partes de la zona de Grado, sector occidental de Asturias.

Frente de Aragón. — Las operaciones en el frente aragonés siguen siendo favorables para nuestras tropas.

En el sector de Caspe, intenso tiro con ligero avance de nuestras tropas.

La artillería leal ha atacado los emplazamientos de artillería rebelde que hacían fuego sobre nuestras posiciones de este lado del Ebro.

La aviación republicana bombardea por el sector de Huesca-Bujaraloz, diversas concentraciones y traslados de grupos enemigos.

Frente del Sur. — En el sector de Montoro, nuestras baterías han actuado con intensidad sobre las concentraciones y posiciones enemigas durante todo el día, sin que nuestra línea haya sufrido modificación alguna.

Los evadidos han manifestado que estaban hartos de ser carne de cañón, de sufrir vejámenes, de pasar hambre y de luchar por una causa que a su convicción repugna."

Conminación a los rebeldes radiada desde el ministerio de la Guerra

"Combatientes del bando faccioso: dejad las armas. En seis días de duros combates para salvar Madrid, vuestro esfuerzo se ha estrellado ante la tenacidad de los verdaderos españoles que no quieren envilecerse soportando privilegios ni castas. Queréis, como nosotros, ser libres, y consentís el yugo de los tiranos que os dirigen. Queréis lograr una España grande y venís a empuñarla, desangrándola y regaláis la tierra que ganaron nuestros antepasados. Empleando las armas de guerra queréis aniquilar a vuestros hermanos. Os engañáis. Dejad las armas, porque no venceréis. El pueblo de Madrid os dice que no lo dominaréis más que en escombros, y no pasaréis porque todos los que en Madrid estamos, defenderemos el corazón de España."

Hoy ha visitado diversos puntos del frente de Madrid. El camarada Largo Caballero ha estado en Ciempozuelos, Aranjuez, Seseña y otros pueblos. A mediodía el ministro de la Guerra llegó a Valdecañas.

En todos estos lugares conversó detenidamente con los jefes de las diversas columnas operantes. Su presencia fué acogida con gran entusiasmo por las fuerzas del Gobierno.

Durante el tiempo que el ministro de la Guerra está ausente de Madrid, junto con el ministro de Estado, Alvarez del Vayo, se ha hallado en continuo contacto con los diversos mandos de Madrid para coordinar la actuación a seguir, que ha culminado en la puesta en marcha de la gran ofensiva iniciada hoy.

Ampliando detalles sobre la resonante victoria alcanzada ayer por nuestra aviación

Los madrileños hemos sido hoy testigos de uno de los espectáculos más emocionantes y de espectros que daban protección a algunos Breguets obligaron a aceptar batalla a doce aparatos de caza enemigos que iban protegiendo a cinco Junkers. El combate, que fué porfiadísimo, terminó de modo plenamente victorioso para nosotros. Cinco aviones alemanes marca Heinkel fueron derribados y además uno de nuestros Breguets tuvo la fortuna de abatir a un Fiat de la escuadrilla facciosa. La destrucción de seis aparatos rebeldes sólo nos costó la pérdida de un Breguet antiguo y dos pilotos heridos, quienes con sus aviones regresaron al punto de partida. Más tarde, cuatro de nuestros aparatos de bombardeo lanzaron veinticuatro bombas contra una gran concentración de infantería situada en Carabanchel Alto, causando en ella enormes destrozos. La barriada que servía de punto de concentración ardió por distintas partes. Esta escuadrilla fué atacada con resultado negativo por dos Heinkels desde arriba.

Otros seis Heinkels situados debajo no se decidieron a atacar.

Una tercera escuadrilla constituida por cinco unidades atacó con éxito las posiciones enemigas de Villaverde, entre el pueblo y la bifurcación de la línea férrea. La patrulla se encontró con seis Fiats enemigos, uno encima y cinco debajo, atacándola solamente el primero, aunque sin resultado.

Parte oficial del ministerio de Marina y Aire de las nueve de la noche: Esta tarde tuvo lugar un nuevo y empeñadísimo combate aéreo sobre Madrid. Nuestros cazas destruyeron cuatro aviones enemigos. Nosotros perdimos dos aparatos.

600 rebeldes se pasan a nuestras filas

"Solidaridad Obrera" destaca el siguiente telegrama: "Tardienta. — Esta tarde se han pasado a nuestras filas 600 soldados, jefes y oficiales, con todo su armamento y varios cañones.

Los evadidos han manifestado que estaban hartos de ser carne de cañón, de sufrir vejámenes, de pasar hambre y de luchar por una causa que a su convicción repugna."

Largo Caballero visita los frentes de combate, siendo acogida su presencia con gran entusiasmo

El presidente del Consejo, que como se sabe, por necesidades de la Guerra tuvo que ausentarse de la capital de España, instaló en un pueblo de la provincia de Madrid su cuartel general.

Hoy ha visitado diversos puntos del frente de Madrid. El camarada Largo Caballero ha estado en Ciempozuelos, Aranjuez, Seseña y otros pueblos.

A mediodía el ministro de la Guerra llegó a Valdecañas. En todos estos lugares conversó detenidamente con los jefes de las diversas columnas operantes. Su presencia fué acogida con gran entusiasmo por las fuerzas del Gobierno.

Durante el tiempo que el ministro de la Guerra está ausente de Madrid, junto con el ministro de Estado, Alvarez del Vayo, se ha hallado en continuo contacto con los diversos mandos de Madrid para coordinar la actuación a seguir, que ha culminado en la puesta en marcha de la gran ofensiva iniciada hoy.

Antes de emprender la ofensiva, el general Miaja pronuncia una vibrante alocución a las fuerzas

En los frentes de combate se ha repartido la siguiente alocución: "Combatientes: Cincuenta mil hombres vais a aplastar hoy a la reacción en una lucha decisiva, después de seis días de duro combate en los que habéis hecho frasar el propósito del enemigo de asaltar Madrid. Vais a terminar la semana de heroísmo con un triunfo decisivo que admirará el mundo. La República os exige este esfuerzo para garantizar sus libertades, lo exige el decoro del pueblo español, que odia la tiranía, lo exige también nuestros hermanos caídos en la lucha y las mujeres e hijos sacrificados inhumanamente. Pensando en ello, sabréis poner vigor en el ataque y percer antes de dar un paso atrás. Con esta misión y una fe ciega en nuestros ideales, la victoria será nuestra."

Ayer comenzó la gran ofensiva de las fuerzas republicanas

Resonantes triunfos alcanzados por aire y tierra abren el pecho al pueblo español

LA COLUMNA INTERNACIONAL CONQUISTA HUMERA

A los siete días de contener uno tras otro cuantos ataques ha lanzado el enemigo para apoderarse de Madrid, las fuerzas leales que tan heroicamente la han

defendido, se lanzan a la ofensiva plébrica de energías y de entusiasmo.

Las columnas facciosas, aun después de su evidente desgaste, de su cansancio por tanto y por tanto intento fracasado, se resisten cuanto pueden y a veces contraatacan, pero inútilmente.

El ejército del pueblo, bien disciplinado y consciente de lo que se juega en la partida, cumple a la perfección las órdenes del mando y de despaño, pero con toda seguridad, obliga a retroceder al adversario.

Las primeras horas de la mañana han transcurrido en medio de inolvidables emociones. Tras la formidable batalla aérea de Madrid que pocos de sus habitantes han dejado de presenciar surge la noticia de que las fuerzas de tierra han iniciado la contraofensiva con éxito.

En el aire y en el suelo los triunfos han correspondido a las armas del pueblo. Por los alrededores de la capital humean todavía los restos de los seis aparatos que los pájaros republicanos han derribado. Por nuestra parte, tenemos que lamentar la pérdida de un caza dentro del casco de la invicta villa. Su tripulante irá a engrosar la ya interminable lista de héroes que han dado su vida por la defensa de la libertad.

Y no a esto sólo se ha circunscrito la actuación de nuestra gloriosa aviación; ni un minuto de descanso ha tenido. Toda la mañana las patrullas de bombardeo y caza han permanecido en el espacio lanzando sin cesar bombas sobre las concentraciones y convoyes rebeldes o ametrallando fuertemente los parapetos, trincheras y posiciones, cooperando con la mayor eficacia al éxito del ejército de la República.

En la rivalidad que ofrecen las armas leales por no desmerecer un logro de triunfo definitivo unas de otras, merecen también como no, una mención señalada a la artillería y los tanques. Los disparos de nuestros cañones precisos, medidos, inmovilizan a los contingentes facciosos donde pretenden hacerse fuertes. Los tanques, servidos por hombres de valentía indomable, arrojan cuanto a su paso encuentran, levantan de las trincheras y ametrallan a las avanzadas rebeldes / hasta hacen caer con su arrojo y iguales armas de enfrente, por que no están manejadas por quienes defienden un ideal arraigado, sino por extranjeros a sueldo.

La noticia del gran triunfo de la victoria republicana llegó a las columnas leales con rapidez, acogiéndose con una alegría indescriptible. Ello les dió nuevo impulso. Todas, al amanecer, hicieron el avance, protegidas por las restantes armas. Muy pronto, el lance izquierdo de la columna internacional tomaba Humera y conseguida posiciones más adelantadas. Su ataque fué tan arrollador que hizo que el enemigo se replegara en desorden abandonando numerosas bajas, que no le da tiempo a recoger. Esta columna ha llegado en su actuación; algo magnífico. Impotente el adversario para contener el alud que se le echaba encima, tuvo que abandonar hasta la artillería. Trece baterías emplazadas en las inmediaciones de Humera cayeron en poder de nuestros valientes soldados, así como cajas enteras de municiones.

A la vez y por igual sector, actuó con idéntico resultado la columna Galán. En su ataque incontestable iba ganando terreno y posiciones que arrebataba a los rebeldes, impotentes para mantenerse en ellas.

El avance de estas fuerzas había sido hasta mediodía de bastante consideración. Por su parte, la columna Escobar, en la zona de Villaverde, se adelantaba poco a poco, sosteniendo un combate durísimo con las fuerzas facciosas, que se retiraban, a pesar de la resistencia que oponían.

Las columnas que desde hace varios días vienen operando con magníficos resultados por todo el sector del Tajo, adelantándose a la retaguardia enemiga, situada en las inmediaciones de Madrid, han tenido hoy una magnífica

actuación, avanzando, pese a la resistencia encontrada.

Hasta mediodía había cumplimentado todos los objetivos proyectados y avanzaba segura, cayendo en su poder posiciones estratégicas de positivo valor enclavadas en la parte de Illescas, Torrejón y Parla.

La importancia de las operaciones de estas fuerzas y la consecución de sus objetivos llega ya a preocupar al mando rebelde, que esta mañana envió contingentes de tropa y material para impedirlo, sin que nada consiguiera.

Como la actuación de nuestras columnas por dicho sector, tiene una relación directa con el frente de Carabanchel, aquí ha sido donde es ha desarrollado esta mañana la batalla más fuerte. El enemigo se ve presionado por su retaguardia y como única salida infenta por su parte presionar, acumulando enorme cantidad de hombres y material por la parte de Carabanchel.

Nuestro avance fué en principio contenido alrededor de las 11'30 de la mañana por el contraataque violento de las fuerzas fascistas. Reforzado el frente leal con todo lo necesario, en ataques y contraataques mutuos ha pasado bastante tiempo. A primera hora de la tarde la situación era ventajosa para las armas populares.

Si como es de esperar, al final de la jornada nuestras fuerzas obligan a retroceder al enemigo, a partir de mañana se va a ver éste en muy embarazosa situación siendo difícil a las fuerzas rebeldes de este sector buscar una salida favorable.

A las dos de la tarde se tenían noticias de las restantes columnas Mena, Barceló, etc. Su avance era lento, pero de gran consistencia. Uno de los lugares donde la ofensiva leal ha producido resultados más positivos es la carretera de Extremadura, donde se ha avanzado cuatro kilómetros.

GESTO SOLIDARIO

Méjico ayuda y ayudará a la España antifascista sin pedir permiso a nadie

Un periodista se ha entrevistado con el cónsul de Méjico en Barcelona, don José Rubén Romero, el cual ha aprovechado la ocasión para hacer patente su mayor simpatía hacia el pueblo español, afirmando que Méjico está al lado de la España antifascista.

—En Méjico—dijo—no existen más que dos partidos proletarios, que son el socialista y el agrario; y a los socialistas y a los agrarios nunca se les podrán arrebatar sus conquistas, pues están perfectamente armados y dispuestos a defenderlas.

Cada obrero mejicano ha aumentado en dos horas la jornada de trabajo, para que sea enviado su importe a sus hermanos de España.

Méjico ayuda y ayudará a los heroicos luchadores antifascistas sin pedir permiso a nadie; y esto lo hace solamente porque le duele la suerte de España, sin ningún otro interés.

Añadió que los mayores enemigos de España en Méjico son los españoles allí residentes, pero su actitud les ha valido la repulsa y la antipatía de la mayor parte de la opinión mejicana y ante todo la del Presidente Cárdenas, que está con toda su alma al lado de los que luchan por la Libertad.

Finalmente, don José Rubén Romero, expresó su convicción de que esta lucha que se sostiene en España no terminará con la derrota de un pueblo valiente hasta el heroísmo y merecedor de un gran porvenir.

C. N. T. A. I. T. FEDERACION LOCAL DE SINDICATOS UNICOS DE CASTELLON A LA OPINION

Cruenta y fratricida lucha estamos soportando el digno proletariado español desde que tuvo lugar el criminal levantamiento de las encanalladas hordas fascistas. Lucha dura, férrea, pródiga en sacrificios corporales, donde los hombres ofrendan por doquier su preciosa vida en aras de la Libertad. Los que, de momento, estamos en la retaguardia, en el sacrificio de nuestros hermanos de vanguardia confiamos. Ellos, recíprocamente, se confían en nuestros valiosos y necesarios esfuerzos. Nosotros tenemos el sagrado deber de responder a su sacrificio y confianza extremando al máximo nuestras actividades y obligaciones de todo género. La Federación Local de Sindicatos entiende que, además de rendir los mayores frutos en el trabajo precisa también austeridad y sacrificio pecuniario, que debe empezar a cundir desde los altos puestos directivos del pueblo trabajador. Es por ello por lo que se toma la libertad de llamar la atención a todos os camaradas ministros, diputados y alta burocracia, para decirles que poco le costaría el altruismo de desprenderse de una parte de sus elevadas mensualidades, para dedicarlas al sostenimiento de nuestra costosa lucha y, sobre todo, servir de ejemplo a imitar para bien de nuestra decaída economía. Son muchas las gentes que están en condiciones satisfactorias y que quizás no se preocupan lo bastante del grave momento que vivimos. La hora es de sacrificio para todos, pero el ejemplo hoy más que nunca debe partir de arriba para que tengan fe los de abajo. Nadie queremos que escape a esta sencilla y amable llamada de atención y, por ello, nos dirigimos a todos aquellos Sindicatos, de una u otra tendencia, que, habiendo procedido al aumento de salarios, crearon un serio peligro a la economía nacional que ha de atender, ineludible y preferentemente, a las voraces necesidades de una guerra civil moderna. Nosotros entendemos que constituye un craso error tal proceder, pues las necesidades de nuestra lucha lo que exigen es aumento de jornadas y no de salarios. Lo menos que debiera hacerse es regular algunos jornales o sueldos que en estos momentos constituyen un insulto o una vergüenza. Claras

rechos del Hombre ha hablado, la Asamblea popular ha hablado. ¡Hay que volver a tratar el problema español! ¡Hay que hacer cesar el bloqueo! ¡Hay que hacer el frente único internacional para salvar a la España republicana! ¡Y para salvar la paz! P. VAILLANT-COUTURIER. (De "L'Humanité".)

contendientes son las consignas de la Confederación Regional de Cataluña. ¡Imitémosla! Sean anheladas, cuanto menos, como en la brava y señera tierra catalana todas las mejoras materiales conquistadas en el transcurso de la Revolución. No es hora de regatear esfuerzos ni de exigir mejores sueldos. El enemigo con un solo móvil está encima y es peligroso y contrarrevolucionario mantenerse en disquisiciones. Debemos trabajar más y pedir menos. Nuestros Sindicatos estamos seguros de que lo harán cada día con más empeño. Así esperamos de los demás.

Y ahora hemos de dirigirnos también a los grandes y pequeños comerciantes para decirles que tengan en cuenta que sus ganancias aminoren si eran altas y que no pretendan mantenerlas como en época normal subiendo por ello los precios. Y las subsistencias, sobre todo, han de mantenerse en lo posible y a toda costa si no al nivel ordinario en un momento, pues, de lo contrario correría el grave riesgo consistente en la pérdida de los campesinos. Es la hora del sacrificio general dentro de los límites humanos que imponen los críticos momentos. Hay que saber sacrificarse y jamás nos arrepentiremos de ello. Es el único camino y el que pretenda obstaculizarlo será arrojado sin compasión. Por el contrario quien contribuya a despejarlo tendrá la adhesión general.

¡Productores, trabajadores todos! Sed dignos del magno momento histórico que atravesamos. Sacrificaos, sufrid un poco más ahora que está próxima ya la realización del bello mundo para todos que soñara el proletariado. Dad todos generosos y fervientes cuanto podáis. No pedid ni exigid nada a nadie más que a vosotros mismos. Ofrendad voluntariamente todo el esfuerzo que en los negros y oprobiosos tiempos de ayer aun cercano os arrancaba la tiránica férula del amo. Todo por la conquista definitiva de nuestros sagrados destinos por los que tanta sangre derramamos todos por la salvación y la honra de nuestra querida España, por la dignidad y responsabilidad de nuestro proletariado; por una España nueva y ejemplaria donde se mire la Humanidad.

La estancia de los periodistas franceses en Cataluña

Los periodistas franceses que pasan unos días en Barcelona, invitados expresamente por el presidente de la Generalidad de Cataluña, tuvieron ocasión de comprobar nuevamente que nuestro país, a pesar de la guerra y de la profunda renovación política y social que se ha operado, no es ni mucho menos lo que hasta ahora se había venido propalando por cierto sector de la Prensa en la vecina República.

Los redactores representantes de importantes rotativos de Francia, efectuaron una visita a la Colonia Sedó, de Esparraguera; al Monasterio de Montserrat y, por último, a S. E. el Presidente de la República, en su residencia oficial del Parlamento de Cataluña.

Estas visitas tuvieron, cada una, su especial característica, dejando en el ánimo de nuestros colegas la sensación más completa de normalidad. Así lo manifestaron repetidamente de manera espontánea durante el curso de la jornada.

Acompañados de unos representantes del comisariado de Propaganda, salieron a primeras horas de la mañana para visitar como hemos dicho la Fábrica Sedó, de Esparraguera de Montserrat. Recorrieron las diversas dependencias de la fábrica, en sus diferentes secciones de hilaturas, tejidos y acabados, donde tuvieron ocasión de comprobar que después de la colectivización todos los servicios funcionan con admirable perfección. Se les dejó en absoluta libertad para preguntarle a obreros y obreras—que en número de más de 1.800 trabajan en la fábrica—, sobre las ventajas e inconvenientes del nuevo régimen que ellos han creado. Todos, en absoluto, se expresaron en términos demostrativos de gran optimismo en el porvenir del régimen de colectivización. Estas manifestaciones de los obreros habrán producido a estos informadores extranjeros inmejorable impresión, por lo que se refiere al sentido ordenador y constructivo de nuestros obreros.

Después de esta visita se trasladaron al que fue Monasterio de Montserrat, donde fueron recibidos por el delegado conservador de aquel recinto, compañero Gerhard, el cual se sentó también a la mesa junto con todos los visitantes, en la comida que les fue ofrecida en el restaurante de la histórica montaña.

Al finalizar la comida hicieron uso de la palabra los más significativos representantes de la Prensa francesa y de las más opuestas tendencias, coincidiendo todos ellos en manifestar que visitaban un país muy diferente del que en realidad habían pensado encontrar.

“Nos habían dicho que en Cataluña reinaba el terror y el desorden y este viaje nos ha demostrado que los partidos y Sindicatos, conjuntamente, han llevado a cabo la más admirable organización. Haremos un esfuerzo formidable para que la política de Francia, con relación a España, sufra una transformación. Vemos en los combatientes catalanes de hoy el símil de los que luchaban en defensa de la libertad en 1914, 1916, 1917 y 1918 en los campos de Francia”, dijeron, entre otras cosas, todas laudatorias.

Después visitaron la biblioteca del Monasterio, la iglesia, la colección importantísima de pinturas y también otras dependencias, de donde pudieron sacar inmejorable impresión del orden y culido con que todo es conservado impresión bien contraria a lo que se ha venido propalando, alfunde nuestras fronteras, por parte de elementos interesados en desprestigiarlos.



Cuide usted su estómago porque es la base de su salud

Yo padecí también como usted, pero me curó el DIGESTÓNICO

del Dr. Vicente

VENTA EN FARMACIAS

A primeras horas de la tarde se inició el retorno a Barcelona para hacer la visita a S. E. el Presidente de la República. Esta visita dejó también inmejorable impresión a los periodistas franceses por la simpatía personal de S. E. y por la destacada personalidad política e intelectual del Presidente Azaña.

El mussolinismo en crisis

Roma.—La tiranía de Mussolini se hace sentir cada día con más violencia. Las arbitrariedades dictatoriales se multiplican continuamente. Ahora se anuncia que el Gran Consejo fascista se reunirá el día 18 de Noviembre. La reunión en cuestión parece que tendrá una importancia excepcional, ya que en dicho día se cumplirá el aniversario de la aplicación de las sanciones por parte de los Estados ginebrinos.

Circula con insistencia el rumor de que el Gran Consejo decidirá nada menos que la reforma de la Constitución, o sea supresión de la Cámara, nueva definición de las atribuciones del jefe del Gobierno, supresión de los secretarios federales, etc.

Además, se anuncia que Mussolini está preparando un discurso sobre política exterior, discursus que seguramente, como tantos otros, será calificado de “mensaje de paz”.

Farmacias de guardia

D. Eduardo Serrano, Mayor, 5
D. Miguel Solsona, Ronda Milares, 95.
D. Rodrigo Beltrán, Calle de las Milicias, 91.

Sociedad de Camareros cocineros y similares "La Protectora" de Castellón.- (U.G.T.)

Siendo estos momentos tan trascendentales por los que atraviesa la vida de la nación y en particular la vida de todo obrero explotado, debemos levantarnos en armas contra esa tiranía del fascismo que tan dolorosos recuerdos estarán toda la vida en la mente de los obreros conscientes; esta Sociedad que tiene hombres conscientes lo mismo en la vanguardia que en la retaguardia tenemos que estar siempre en pie de guerra y al lado de nuestra gloriosa U. G. T. para defender nuestros puestos sea donde sea y como sea y estar dispuestos a salir y ponernos en marcha firme donde lo hombres representativos de la Federación Local nos necesiten.

Para tal efecto se encarece a todos los compañeros que com-

ponen esta Sección pasen lo más pronto posible por esta Secretaría (Café Suizo), todas las tardes de 4 a 7 para ir enrolándonos todos y poder lo más pronto posible que nuestras listas vayan a engrosar la masa común de todos los que militan en la U. G. T. teniendo en cuenta que los camareros que no acudan a este llamamiento serán considerados como facciosos, ya que en estos momentos es un deber estar al lado en todo y por todo con los trabajadores conscientes.

¡Salud y República!

EL SECRETARIO.

Unión Agrícola

Esta entidad pone en conocimiento de los agricultores de esta capital que tengan el propósito de adquirir simiente de trigo, que pueden pasar por la Secretaría de la misma, de cinco a siete de la tarde, hasta el día 25 del actual, en que quedará cerrada la lista de los kilos que tiene que comprometer esta Sociedad.

Castellón 15 de octubre de 1936.
El Presidente,
MIGUEL SANZ.

Cámara Oficial de la Propiedad Urbana de esta provincia

Habiéndose ordenado por el Frente Popular que esta Cámara Oficial de la Propiedad Urbana se encargue de la Administración

de todas las fincas urbanas de este término municipal, por el presente se hace saber a todos los propietarios de los edificios diseminados del casco de la población y caserío marítimo, para que sin excusa alguna, se personen en las Oficinas de esta Cámara, calle de Caballeros, 16, los días 11, 12, 13 y 14 del actual, de nueve a una de la mañana y de cuatro a seis de la tarde, para proceder a la inscripción de las fincas correspondientes.

Debiendo tener en cuenta los propietarios afectados por el presente aviso, que caso de no personarse en estas Oficinas los días expresados, se les impondrán las sanciones correspondientes y serán considerados como desatentos al régimen.

Castellón 11 noviembre 1936.
El Presidente accidental,
MIGUEL SANTOS

Restaurant
Les Planes
Excelente cocina
Inmejorable arroz con mariscos

Consejos de Obreros, Soldados y Cuerpos U. G. T. - - Similares - - C. N. T.

Comité Ejecutivo.-Castellón

¡Antifascistas todos! Precisa vigilar las costas!

Es necesario que todos los compañeros que quieran encuadrarse en esta defensa de costas y litoral se ofrezcan como voluntarios a sus Comités respectivos a su vez los responsables traerán las listas de éstos los Comités de Carabineros para su acoplamiento e instrucciones.

Nadie tendrá que dejar su trabajo sin una alarma justificada Oído a la consigna

Ofrece tu esfuerzo a los Consejos de Obreros, Soldados y Cuerpos Similares (Sección de Carabineros) la causa te necesita; con un poco de esfuerzo cada uno tendremos el litoral lo suficientemente vigilado.

¡Viva la Unión Proletaria! ¡Viva la Revolución en marcha!

El Secretario, A. MORALES.

VOCES AMIGAS

Mientras la Prensa a sueldo del fascismo emprende una nueva ofensiva de embustes... Madrid resiste heroicamente a la presión de los rebeldes

¡PARA EL LEVANTAMIENTO DEL BLOQUEO, UNIDAD INTERNACIONAL DE ACCION!

El fascismo hace bien las cosas...

Su cólera por haber visto a los gubernamentales contraatacar en las avanzadas de Madrid y retrasar así la ofensiva de los rebeldes se refleja en la Prensa francesa por una serie de falsas noticias que no tienen otro objeto que el alarmar a la opinión y tratar de destruir la simpatía que inspira a la inmensa masa de los franceses la defensa heroica por la España auténtica de la libertad en peligro, de la democracia europea y de la seguridad francesa.

La gran Prensa, hitleriana, comete verdaderas infamias. La misma que relató la entrevista de Bela Kun en Barcelona cuando éste se hallaba en Moscú—o que anunció el asesinato de Indalecio Prieto por Largo Caballero—escribe hoy que el embajador de Rusia (sic) ha anunciado “la implantación del comunismo en toda su integridad en Madrid”; que “han llegado a Perpiñán cuatrocientos rusos”; que “los gubernamentales emplean desde hace cuatro días los gases asfixiantes”; que todo se hace “por orden de Moscú”, etc...

La maniobra es evidente y a la vez vil y grosera...

Sobre todo cuando al mismo tiempo M. Albert-Ch. Morice confiesa lo siguiente en el “Journal”: “Con razón la gente lleva en la España nacional una insignia multicolor; cuatro banderas aparecen en esta insignia simbólica; el oro y la sangre de la nueva España, el verde y el rojo de Portugal; el verde, el blanco y el rojo de Italia y la cruz negra gamada sobre círculo blanco y fondo rojo de Alemania”.

En todo ello, ¿dónde se encuentra la Francia democrática?

Odiada por los rebeldes, y habiendo decepcionado a los que combaten por la libertad, que eran, por sus sentimientos y tradiciones, sus amigos sinceros, ¿va a continuar en “la verdadera intervención de que se hace responsable bloqueando al Gobierno regular en provecho de Rotschild y de Zaharof, de la A. E. G. de Berlín y del Banco de París y del de los Países Bajos”, intervención que Franco habrá visto con la mayor satisfacción y que es responsable de la muerte diaria de miles de hombres, mujeres y de niños en España?

No, no es posible que el país que daba Armando Carrel a los liberales de España en 1822; que levantaba con Lamartine y Daumier todos los corazones generosos y los espíritus cultivados con que París contaba en 1830, para defender a Polonia; que en 1849, con Edgar Quinet anunciaba proféticamente que “la muerte de la República romana equivaldría a la muerte de la República francesa”, pueda haber enmudecido—o algo peor—cuando la suerte de la libertad y de la paz se está jugando en España.

Los proletarios han hablado por sus partidos; las Internacionales han hablado, la Liga de los De-

Hispano Olivetti

La máquina de escribir sin igual FABRICADA EN ESPAÑA

Comprando esta máquina se protege la industria nacional

AGENTE DE VENTAS EN CASTELLÓN:
PEDRO ARRUFAT ROSALES
ZARAGOZA, 21-1.º

Contra
INAPETENCIA • DEBILIDAD

La madre cuando cría transmitirá energías a sus hijos tomando el famoso reconstituyente

HIPOFOSFITOS SALUD

Este Jarabe deben tomarlo también los niños para llegar fuertes a la adolescencia.

LAXANTE SALUD. Suavísima contra el estreñimiento. Pídense en farmacias.

ROCALLA

EL MEJOR MATERIAL PARA CONSTRUCCIONES

TUBOS DEPOSITOS CANALONES PLANCHAS ACANALADAS DEPOSITOS PARA WATERS PLACAS 40x40cm BOVEDILLAS

TELÉFONO 20763
Tel. 1817

ROCALLA S.A. BARCELONA

SUCURSAL DE CASTELLÓN

PLA. ESTUDIOS. 19 Y CANTUDA 2
Asensi, 20